

Hacia la reconstitución de la Economía nacional

II

Lo hecho y lo por hacer.—Compilación de datos y expansión comercial.—La actuación de nuestros cónsules y agregados comerciales.—Los Museos comerciales en América.

Volvemos a repetir que nos parece acertada la tendencia manifestada por el Directorio al crear el Consejo de la Economía Nacional, de unificar y centralizar en un organismo todo lo referente a la producción española. Solo así podremos hacer labor de conjunto, que es imprescindible para estar al tanto de las palpitaciones que la riqueza española experimenta, delatando su prosperidad o languidez.

Pero podremos darnos por satisfechos con un organismo como el creado, aun en el supuesto de que en él estuvieran representados, como formando parte de su Consejo permanente, los elementos más característicos y que más pesan en la balanza mercantil española, cual son los representantes de la riqueza exportativa. Ciertamente no. Nuestro desiderátum sería un Ministerio de Economía Nacional, que empacara con más propiedad que el actual del Trabajo, Industria y Comercio, y que, a la par de recoger los datos informativos de lo que actúa eficazmente, estimulando la producción, encauzándola por canales adecuados que la lleven a terreno abonado de antemano para hacer fructífera nuestra acción, y de ese modo, fuera abriendo mercados, hoy en día incipientes o desconocidos, a pesar de contar con un ambiente ideológico favorable.

Para corroborar nuestra opinión sobre el Consejo de la Economía Nacional no tenemos más que ver su organización estructural en secciones que, a modo de Negociados, determinan su función. Estas secciones, en número de seis, se refieren a los aranceles, valoraciones estadísticas, información comercial, defensa de la producción y tratamiento de comercio; y de todas ellas, sólo la quinta, o sea la de defensa de la producción nacional, es la que puede tener funciones estimulantes o de fomento de la riqueza patria.

Somos de opinión que, al modular todo lo pertinente a esta sección, se ha procedido demasiado vagamente al señalarle las funciones de la suprimida Comisión protectora de la Producción nacional, habiéndose formulado con parsimonia excesiva tan importante acción, cual es el estudio de los elementos y factores con arreglo a los cuales haya de determinarse y orientarse la política comercial encauzada a defender la producción y a asegurar la expansión económica de España.

De ella hubiera debido depender cuanto se relaciona con las Cámaras de Comercio españolas en el extranjero, acción de expansión comercial de nuestros cónsules y agregados comerciales. La labor de las Cámaras de Comercio españolas en el extranjero ha sido hasta ahora insensible para el fomento de nuestra expansión comercial, sino fué, en algunos casos, obstáculo a la misma. Integrados esos organismos por los nacionales residentes en el extranjero, han servido, las más de las veces, de palestra para el juego de las ambiciones personales; en muchas de ellas reina un partidismo personal, necesariamente fatal para favorecer una expansión económica que no ha de tener otro egoísmo y preocupación que el patriotismo bien entendido.

Toda esa política de personalismos, recuerdo y trasunto de los de la política general española, no tiene otro fundamento que un exagerado amor propio, egoísta y petulante, que ha sido en nuestra historia política contemporánea el trazado más saliente y característico de nuestra acción. De ahí que sea fácil vencerlos en el terreno diplomático, político o comercial, cuando los extranjeros se encuentran con individuos que se dejan llevar de ese sentimiento. Todo amor propio está animado de impulsos pasionales que nublan y ofuscan la seriedad de juicio o apreciación, único estado para entablar una lucha de ideas o controversia de opiniones.

Recordado a este propósito un juicio expresado por un diplomático extranjero en carta que escribía a otro embajador francés que se hallaba negociando un difícil asunto para su patria en momentos en que, en Francia, se había exacerbado el espíritu chovinista, y le decía: «Si

Gobierno civil

El asesinato en el puerto de Sagunto

Detención del presunto autor

El señor general gobernador civil recibió anoche el siguiente telegrama del jefe de la línea de la Guardia civil de Sagunto:

«Ha sido detenido hoy, Andrés Matos Muñoz, presunto autor del asesinato del guarda en las oficinas de la Compañía minera de los Altos Hornos del puerto de esta ciudad. Coinciden las señas y huella del pulgar izquierdo con las manchas de sangre encontradas en la ventana y caja. Tiene dos pequeñas heridas en la parte posterior de la mano izquierda, que dice se produjo trabajando de electricista, el mismo día del crimen, con otro compañero de oficio, quien, interrogado, niega que sea así.

El detenido ha sido puesto a disposición del Juzgado de instrucción del partido, con el atestado y ficha dactilar completa. Por correo detalles.»

La Comisión de Abastos

Anoche, y presidida por el señor general gobernador civil, se reunió la Comisión permanente de la Junta provincial de Abastos, y se acordó que durante el mes de Abril rijan los siguientes precios en las harinas:

Harina de huerta, a 53 pesetas los 100 kilos; blanca, a 58 pesetas; de fuerza, a 66 pesetas; de extrafuerza, a 72'50 pesetas; con las condiciones consignadas en el «Boletín Oficial», número 15 del 17 de Enero.

Arroces al por mayor: En los molinos, a 40 pesetas los 100 kilos en cáscara; blanco, a 62 pesetas; de primera, a 65 pesetas; superior, a 70 pesetas; y Bomba, a 100 pesetas.

Al por menor: Arroz blanco, a 62 céntimos el kilo; de primera, a 65 céntimos kilo; superior, a 75 céntimos, y Bomba, a 1'10 pesetas.

El nuevo Ayuntamiento

El general gobernador civil señor García Trejo nos manifestó anoche que tiene el propósito de entregar el lunes próximo al alcalde de la lista con los nombres de los 10 concejales corporativos que han de formar parte del Ayuntamiento, con arreglo al Estatuto municipal, lo cual no ha podido hacerse antes por el impropio trabajo que representa la clasificación de más de mil sociedades que tienen derecho a ello.

Los operadores de cine

En el despacho del señor general gobernador civil quedó ayer constituido el tribunal de exámenes de operadores de cines, que lo integran los señores don Vicente Rodríguez Martínez, arquitecto, como presidente, y vocales don Emilio Pechuán, representante del Lírico; don Federico García, del cine Doré; don Angel Pérez y don Matías Belloch, y como secretario el oficial de este Gobierno, don José Cabanes.

Se acordó celebrar los exámenes el 10 del actual, en el local que oportunamente se anunciará.

Ayuntamiento

Desampliación

En las Casas Consistoriales hubo ayer poca animación. El alcalde y los concejales asistieron al triste acto del entierro del señor Martínez Aloy.

El general Avilés estuvo después un momento en la Alcaldía, y a poco volvió a marchar. Parece ser que en un restaurant de frente al mar se reunieron los concejales en banquete.

Recaudación de ayer

Por arbitrio de carnes: Matadero general, 6.846'85 pesetas. Matadero del Grao, 797'22. Matadero del Cabañal, 360'30. Estaciones sanitarias, 1.592'46. Por análisis y examen de substancias, 495'59. Por circulación rodada, 445'. Por arbitrios extraordinarios, pesetas 589'65. Por bebidas, 4.978'55. Total, 16.105'62 pesetas.

Overland: No compre usted coche de esta marca sin consultar precios a MORENO HERMANOS Paseal y Genis, 14.—VALENCIA

Dr. Crú Ex médico alumno del Instituto Rubio, de Madrid y de los hospitales San Luis y Necker, de París. Clavé, 1 (Olympia) Génito-urinario, Venéreo, Piel y Sífilis. De 11 a 2 — Consulta económica: de 7 a 9 noche

En camino de regeneración

Próximo ya el día que ha de comenzar a regir el nuevo Estatuto municipal, estamos asistiendo a un espectáculo bien distinto de los que presenciábamos antes, dado que en éstos se acusaban los egoísmos, y en aquéllos se manifiestan las generosidades; hacemos referencia al buen ánimo con que muchos se apresuran para facilitar los propósitos del Gobierno a poner a disposición de sus autoridades los cargos concejales y la resistencia de no pocos a aceptarlos, venciéndolos al fin, cuando se les habla en nombre de la conveniencia pública y del deber ciudadano.

Aun contando con la vigilancia asidua del Directorio en los primeros meses de su implantación, sería muy de temer granjearan mayor copia de males que de bienes los pueblos del nuevo régimen, si dirigían sus primeros pasos, que son los más dados al tropiezo y a la caída, concejales de poco celo, de corto juicio y de escasa conciencia; de ahí que el Gobierno o quienes lo representan por delegación, hayan cuidado de elegir personas en las que se junten el celo discreto y el entendimiento claro, con el culto al deber.

Nunca se les agradecerá bastante a las autoridades la persistencia con que han procurado la designación de los buenos y de los mejores; porque estos hombres mejores y buenos, contra el liviano parecer de quienes los presentan, preciándose por los cargos en que si no se granjea provecho se logra notoriedad, han tenido un gesto continuado de renuncia y de apartamiento, y sólo porque moralmente se los ha coaccionado, cerrándose todas las salidas de la excusa y de la disculpa, se han decidido a cargar sus hombros con la pesadumbre de la concejalia. Si, en los Ayuntamientos que van a constituirse se podrá contar un número respetable de wambas.

Pero si es laudable en su significación la resistencia de éstos para aceptar las representaciones concejales, lo es en la misma medida—siquiera sea más explicable por cuanto es término de un sacrificio—la presteza con que los ediles de ahora han acudido a los gobernadores, individualmente o en colectividad, para decirles que dispusieran de sus cargos cuando y a ello.

Homenaje a los señores Castán y Gómez González

Organizado por la Federación Regional Valenciana de Estudiantes Católicos, se celebró anteaayer tarde el té en honor de los catedráticos señores Castán y Gómez González, con motivo de su valiosa cooperación para la creación de la biblioteca de la Facultad de Derecho.

Asistieron los catedráticos señores Gestoso, Puigdollers y marqués de Lozoya, y se recibieron las adhesiones de los ilustrados señores decanos de las Facultades de Derecho y Filosofía y de los catedráticos señores Ros, Jordana, Cabrera, De Benito y Riba.

Hizo uso de la palabra ofreciendo el homenaje, el presidente de la Federación señor Costa, que hizo notar la trascendencia del acto, que representa un resurgir dentro de la fraternidad entre profesores y alumnos.

A continuación el señor Gómez González expresa el agradecimiento en nombre del señor Castán y suyo, y hace notar el interés para que sea vista su misión como afectuosa a los escolares. Terminó el acto con gran entusiasmo entre los asistentes, que fueron numerosos.

Cosas de la calle

Ama, hi ha fem...

El problema de la recogida de la basura va de mal en peor. Se nos denuncia que por la calle de Félix Pizcueta, por lo menos en el trozo comprendido entre las de Colón y Cirilo Amorós, hace dos días que no pasa el carro, ni el encargado de la bocina, ni demás personal afecto al tren de la limpieza. En la calle del Moro Zeit, ayer, a la 1'30 de la tarde, aún estaban los pozalitos, cubos y cajones llenos de odoríferos desperdicios, en espera de ser retirados. Como no sabemos de quién es la culpa, no dirigimos queja a nadie. Nos limitamos a consignar el hecho.

DESDE MADRID

como lo consideren conveniente a los fines de la aplicación de la nueva ley.

Convenimos en que estos espectáculos no sólo no eran frecuentes, sino que ni raros eran en el régimen caído. Los capitostes de éste temblaban materialmente al acercarse unas elecciones, de cualesquiera clase que fueran, porque para cada puesto había veinte candidatos, y detrás de cada uno de ellos un personaje o personajillo apoyando la pretensión. El 99 por 100 de las disidencias o de las discordias que se han hecho públicas en los partidos del régimen derribado, presentábase para explicarlas y ennoblecirlas situadas, en una oposición ideal; pero surgían siempre de un choque de aspiraciones personales, concejales, Diputaciones provinciales, puestos parlamentarios, Gobiernos de provincia, Alcaldías, y de ahí, hasta cartefas de ministros; en lo otro, lo que se relacionaba con el fondo doctrinal del partido, se transigía fácilmente, dándose así el absurdo de que resultara fácil la solución de los pleitos de ideas y sumamente difícil la de los pleitos de intereses.

Bien se advierte que ahora comienza a ocurrir lo contrario, y ello es nuncio de consoladoras esperanzas, por cuanto indica que se va imponiendo a todos la consideración de que los cargos públicos en general sólo pueden aceptarse, sean honoríficos o retribuidos, por obligación ciudadana y siempre que se tengan aptitudes para desempeñarlos, y sin confiar en recibir otro premio por el sacrificio que el testimonio de la conciencia personal, y cuando esa consideración sea un hecho, había tenido término la gran afrenta de que fueran los cargos para las personas y no las personas para los cargos, vergüenza puramente española, hija del desahogo insolente y de la arbitrariedad irritante de los mercaderes y capataces partidistas, que con frecuencia daban la sensación de que eran señores omnipotentes y podían convertir a España en un inmenso levantisco. El que eso haya terminado, ya supone un avance muy considerable en el camino de la regeneración nacional.

Miguel Peñarol.

Crónica musical

Sociedad Filarmónica.—El violinista Thibaud

Entre los grandes violinistas de la época actual aparece Jacques Thibaud con una singular personalidad, Thibaud es el violinista de la elegancia. Esta virtud interviene todas sus restantes admirables cualidades. Su puro y lírico sonido tiene un no sé qué de espiritual, de elegante; igual su arco; igual los demás aspectos de su extraordinario mecatismo. La dicción es exquisita, elegante también. Y oír cantar el violín de Thibaud es algo que ha de calificarse, mejor que con adjetivos castellanos, con uno francés, único y específico: charmant.

Tal «charme» invade todas las interpretaciones de Thibaud; clásicas, románticas, modernas. Tanto da, para apreciar esta inefable gestión del artista, que toque música de Beethoven, de Schubert, de Brahms. Naturalmente y con toda conciencia, Thibaud atenderá al matiz diferente de cada autor, de cada obra; pero siempre la peculiar manera característica del concertista surgirá intensa, deliciosa y constante.

Fué el concierto de ayer en el Principal una serie de bellísimas interpretaciones: «Sonata a Kreuzer», maravilla beethoveniana; «La Follia», de Corelli, con sus difíciles variaciones y una cadencia fantástica; la noble «Fantasía», de Schubert; la agradable transcripción de una «Danza española», de Granados; «Aragonesa»; un tierno y suspirante «Vals», de Brahms, y una amena «Fantasía», de Hübner. Fuera de programa interpretó Thibaud la conocida transcripción de «Sadko», de Rimsky-Korsakoff, «El canto al sol».

El pianista De Lausnay, en ocasiones acompañante y en otras colaborador a la par del violinista, siempre mantuvo con dignidad su rango, porque el señor De Lausnay es un excelente artista.

Gomá.

Una conferencia del Dr. García Brustenga

En las Casas Consistoriales dió ayer su anunciada conferencia el médico doctor don Alejandro García Brustenga.

Asistió numerosa y selecta concurrencia, entre la que destacaba el bello sexo y buena representación de médicos, abogados, maestros, comerciantes, artistas, obreros, etc.

La conferencia versó sobre «Notas para un proyecto de Exposición nacional pro infancia en Valencia».

Enamorado de la infancia, entusiasta de los problemas de higiene infantil y de un acendrado amor a su tierra, que es Valencia, el señor García Brustenga expuso a la consideración de los allí presentes la idea de celebrar en Valencia, y en los meses de Mayo a Octubre de 1924 a 1930, una Exposición Nacional de cuantas manifestaciones científicas, de arte, industriales, filantrópicas, etc., se relacionan con los niños.

El señor García Brustenga exaltó el patriotismo que los valencianos deben sentir por su ciudad, y el amor que deben inspirar los niños.

Seguidamente estudió el problema de la mortalidad infantil, leyendo unos datos recogidos en Valencia, y correspondientes a diez años, de 1901 al 1910, cuyo resumen es el siguiente:

En los diez años señalados fallecieron 21.767 niños de uno a 14 años, y 2.177 nacieron muertos, que hacen un total de 23.944.

En dicho tiempo fallecieron 2.122 niños por fiebres infecciosas, correspondiendo a la viruela 756 víctimas, al sarampión 761, a la escarlatina 180, a la difteria 311 y al tífus 114.

Durante esos diez años fallecieron en Valencia 31.890 adultos, que, con los 23.944 niños fallecidos, hacen un total de 55.834, que son las vidas que se perdieron en los años 1901 al 1910.

Describió el emplazamiento de los terrenos de la proyectada Exposición.

Esta Exposición sería dedicada toda ella a la infancia. Y en todos sus aspectos habría de tener como principal objeto y fin el culto al niño, el amor a la niñez, y por ende el mejoramiento y defensa de la vida de los niños.

En dicha Exposición se dedicarían pabellones para «los vestidos del niño, los alimentos, los muebles, los juguetes» y cuantos objetos son de uso de la infancia, y un pabellón en un jardín para dedicarlo a exponer cuantos objetos se refieren a la edad escolar.

Trató de la «música de los niños» y de «los jardines de la infancia», combatiendo los juegos callejeros.

Se ocupó de los «recreos» del niño, de los «deportes» de la infancia, del «teatro» de los niños y del cine en su aplicación al espíritu infantil, describiendo las diversas fiestas infantiles que podrían celebrarse durante el tiempo que durase la Exposición.

Propuso como obras definitivas de la Exposición las siguientes: la del Estado, la Escuela de Maternología; de la Diputación, una Casa Maternidad; del Ayuntamiento, el Instituto de Puericultura; la obra de los ciudadanos, el monumento a la niñez.

El doctor García Brustenga terminó la exposición de su trabajo dando las gracias al público, y muy especiales al señor alcalde, por su valioso apoyo.

Al terminar el señor García Brustenga, que estuvo felicísimo de palabra y de concepto, escuchó unánimes aplausos del distinguido auditorio y recibió muchos plácemes por su feliz y simpática iniciativa, que seguramente se convertirá en realidad para honra de Valencia, que ostenta como una de sus mejores ejecutorias el amor a la infancia desvalida.

El diputado provincial señor Martínez Sabater, que ocupaba un asiento a la derecha del señor alcalde, expresó su adhesión en nombre de la Corporación provincial, que representaba. Felicitó al conferenciante y ofreció trasladar al seno de la Diputación provincial esta iniciativa sobre la Exposición Nacional Pro Infancia en Valencia, recibiendo muchos aplausos.

El alcalde, señor Avilés, reiteró su felicitación al doctor García Brustenga y aprovechó la ocasión que se le presentaba para exponer al distinguido público que las puertas del Ayuntamiento estaban abiertas a todas las iniciativas que los valencianos quisieran exponer en favor de Valencia, como lo estaba demostrando prácticamente ofreciendo la tri-

Una al médico que acababa de exponer desde ella una idea en favor de los niños.

Aludió a la mejora que experimenta la Hacienda municipal y a las esperanzas del Ayuntamiento de que pronto podrán acometerse reformas de importancia.

Y terminó su discurso el señor Avilés alentando al señor García Brustenga en su obra iniciada, y excitando a la opinión para que contrastara estas ideas, para, después de estudiadas y oídas las opiniones de los elementos que integran en la valoración de las mismas, puedan aquéllas cristalizar en algo útil y digno de la ciudad.

El alcalde fué aplaudido con entusiasmo, y se dió por terminado el acto, del que puede estar muy satisfecho el señor García Brustenga.

Los Ejercicios en la Compañía

El reverendo Padre Risco, que en la plática de la mañana trató del juicio particular que ha de decidir la suerte definitiva de las almas, expuso en la conferencia de la tarde, como resumen práctico de la materia vista en noches anteriores, la inimitable proposición de «dos banderas», la de Jesucristo y la del príncipe de las tinieblas, que hace San Ignacio en sus «Ejercicios».

Los peligros de la vida moderna, los campos de acción en que se ataca al dogma y a la moral cristianas, fueron puestos de relieve en vibrantes párrafos, siendo no menos elocuentes y llenos de encendido afecto los en que invitaba a los oyentes a que, cada cual en la posición o trinchera en que se halle, peleen dignamente los combates del Señor, imitando el heroísmo de nuestros guerrilleros de la Independencia.

La meditación, en la que explicó la significación de las penas del infierno con vivos colores y adecuadas imágenes, deteniéndose especialmente en el tormento que representa la separación de Dios para quienes conocen con toda claridad el valor de su posesión, fué realmente conmovedora.

La calidad, cantidad y conducta del auditorio justificaron plenamente las palabras de aliento y gratitud que les dirigió el Padre Risco, quien de modo especial hizo resaltar el valor del ejemplo dado por las dignísimas autoridades que presidieron el acto.

Hoy, después de la meditación, que comenzará a las siete de la tarde, habrá confesores dispuestos en la misma iglesia.

Mañana domingo, a las ocho de la mañana, tendrá lugar la Misa de Compañía general, que servirá para el cumplimiento pascual.

Cámara Oficial Agrícola

La reunión del jueves

Fuó muy interesante la sesión celebrada por esta entidad el pasado jueves. Asistieron a ella gran número de vocales identificados todos en esta campaña en pro de los intereses de la agricultura de exportación.

El presidente de la Cámara señor Santhó dio cuenta de la constitución del «Bloque de la agricultura mediterránea de exportación», acordada en la última asamblea de Cámaras Agrícolas celebrada en nuestra ciudad el día 28 del actual.

El primer acto de vitalidad del mencionado bloque fué dindir una ración al Directorio—que el final transcribiremos—pidiendo representación en el pleno, Comisión permanente, y en la Comisión negociadora de Tratados, en el Consejo de Economía Nacional, petición que no sólo han suscrita las autoridades y fuerzas vivas de nuestra ciudad, sino que también ha sido avalada por las Cámaras de Castellón, Murcia, Barcelona, Tarragona, Almería, Sevilla, Jaén, Málaga, Gerona, Cádiz y Córdoba, y además por gran número de entidades agrarias de la provincia que están enviando entusiastas adhesiones.

Con el objeto de cambiar impresiones y ponerse de acuerdo para el viaje próximo a Madrid y demás, relacionado con la actuación del bloque, hoy, en el expreso de Barcelona, saldrán para Tortosa, punto equidistante entre Valencia y Barcelona, el presidente y varios señores vocales de esta Cámara Agrícola; en Castellón se les reunirá una comisión de la suya, y unidos llegarán a la mencionada ciudad catalana, donde les aguardarán los presidentes de las Cámaras de Barcelona y Tarragona.

El día 13, poco más o menos, y no el 9, como estaba convenido, coincidirán en Madrid para visitar al presidente del Directorio los representantes de las Cámaras de las provincias adheridas al movimiento de Levante, y los de varias entidades agrícolas que también se proponen asistir. Tan pronto se fije la fecha del viaje, la Cámara hará la debida publicidad para conocimiento de los que se proponen asistir.

SUCESOS

El suceso sangriento de Sagunto

Ha quedado aclarado el intento de robo y asesinato ocurrido en el puerto de Sagunto en el establecimiento de la Siderúrgica de Sierra Menera, de los señores Sota y Aznar, en la noche del 1 al 2 del actual, y del que resultó muerto el vigilante nocturno Pascasio Ausategui Viguri, de 34 años.

Paréciese ser que el ladrón, que entró por una ventana del edificio, dió muerte a martillazos al infeliz vigilante, y una vez cometido el hecho, intentó fracturar varias cajas de caudales, sin resultado alguno, no pudiendo apoderarse ni de una sola peseta.

El criminal huyó por la misma ventana que entró, desapareciendo en la negrura de la noche.

Han quedado marcadas en sangre las huellas del criminal, pues éste, en su huida, puso las manos en diferentes objetos de la habitación, por lo que servirá de pista para su reconocimiento y detención.

Anteayer se le practicó la autopsia al cadáver del asesinado, y la guardia civil continúa los trabajos para la captura del criminal.

Caída

En una caída casual, Salvador García Pallardó, vecino de Benimadri, se ha fracturado el antebrazo izquierdo en su tercio superior. Pronóstico menos grave. Ha sido curado en la Casa de Socorro del Museo.

Con las manos en la masa

Por los guardias de Seguridad Camilo Benavent y Maximiano Barrera fueron detenidos en la mañana de hoy Domingo Clarós Navarro, de 33 años, soltero, panadero, natural de Castellón, y Raimundo Alvarez Garrigós, de 52 años, viudo, carpintero, de Barcelona, ambos sin domicilio conocido, quienes fueron sorprendidos forzando con palanqueta la puerta del despacho de don Ricardo Carsi, situado en la calle de Jorge Juan, número 4.

Dichos sujetos tienen antecedentes en el gabinete de identificación de la Jefatura de Policía.

Accidentes del trabajo

En el hospital fueron ayer curados Arsenio García Gil, de 17 años, carpintero, y Teresa Paredes Inés, de 14 años, silera, que presentaban lesiones leves ocasionadas trabajando en su oficio.

Daños

Un guardia municipal detuvo anoche a un sujeto que se dedicaba a romper cristales de escaparate.

Unión Patriótica

El Comité ejecutivo de la nueva agrupación, que se reunirá mañana para comenzar, desde luego, a trazar el plan de una activa propaganda, nos ruega que advertamos a cuantos simpaticen con la mencionada entidad, que pueden remitir su adhesión a cualquiera de las personas que integran dicho Comité.

Herniados

La curación de vuestra hernia es segura con el tratamiento SIEGEN. Millares de enfermos curados dan fe. Procedimiento científico, sin resortes ni aceros.

Se dan facilidades para el pago de la curación.

Gabinete consultorio: Ramón M. Fornas, San Vicente III.—Valencia

SEÑORAS

El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del

Dr. Valley

Usarlas por higiene y para evitar contagios.

Gran Cine Ideal

CHAFLAN SEVILLA Y CORSET HOY, ULTIMO DIA, HOY

Violetas imperiales

Por Raquel Meller 8 partes. 5.000 metros. (Completa).

†
D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán mañana 6 del corriente en la Colegiata de San Bartolomé, parroquia de San Nicolás, excepto la de siete iglesias de San Juan del Hospital, San Antonio (Padres Salesianos), San José (Padres Capuchinos), Asilo de Obreras, Colegio de Religiosas de la Inmaculada, conventos de Nuestra Señora de los Angeles (Ruzafa), Encarnación y San Gregorio, serán en sufragio del alma de

EL SEÑOR
DON JOSE VALLBONA AUFERIL

En cumplimiento del octavo año de su fallecimiento
R. I. P.

Igualmente el diario de Misas que se celebrará en San Bartolomé el día 6 de todos los meses, será en sufragio del mismo.

Su viuda agradecerá a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

†
D. O. M.

Los diarios de Misas que se celebrarán hoy, día 5, en la Catedral Basílica, parroquias de San Juan y San Vicente Ferrer, Santos Juanes, San Martín, San Andrés, San Nicolás, San Bartolomé, Santo Tomás, Santa Catalina y San Agustín, San Sebastián, Santa Cruz, Nuestra Señora del Pilar y San Lorenzo, Castrens de Santo Domingo; en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, iglesias de las Escuelas Pías, Preciosísima Sangre, Padres Capuchinos, Niños de San Vicente Ferrer, Gran Asociación de Nuestra Señora de los Desamparados, San Juan del Hospital, Beneficencia; conventos de San José y Santa Teresa, Santa Lucía, Nuestra Señora de Belén, de la Encarnación, Jerusalén, Santa Tecla, Santa Catalina de Sena, San Gregorio, Corpus Christi y el aniversario en la parroquia de Nuestra Señora de los Angeles, de la villa de Silla, serán aplicadas en sufragio del alma de

D.ª Maria de la Purificación Orts Cosme
DE NIEDERLEYTNER

Que descansó en el Señor en igual día de 1916.
R. I. P.

Su viudo, hijos, hijos políticos, nietos, hermana, hermanos políticos y sobrinos, ruegan a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguna de dichas Misas, por lo que les quedarán agradecidos.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

†
D. O. M.

Los diarios de Misas que se celebrarán hoy, día 5, en la Catedral Basílica, parroquias de San Juan y San Vicente Ferrer, Santos Juanes, San Martín, San Andrés, San Nicolás, San Bartolomé, Santo Tomás, Santa Catalina y San Agustín, San Sebastián, Santa Cruz, Nuestra Señora del Pilar y San Lorenzo, Castrens de Santo Domingo; en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, iglesias de las Escuelas Pías, Preciosísima Sangre, Padres Capuchinos, Niños de San Vicente Ferrer, Gran Asociación de Nuestra Señora de los Desamparados, San Juan del Hospital, Beneficencia; conventos de San José y Santa Teresa, Santa Lucía, Nuestra Señora de Belén, de la Encarnación, Jerusalén, Santa Tecla, Santa Catalina de Sena, San Gregorio, Corpus Christi y el aniversario en la parroquia de Nuestra Señora de los Angeles, de la villa de Silla, serán aplicadas en sufragio del alma de

D.ª Maria de la Purificación Orts Cosme
DE NIEDERLEYTNER

Que descansó en el Señor en igual día de 1916.
R. I. P.

Su viudo, hijos, hijos políticos, nietos, hermana, hermanos políticos y sobrinos, ruegan a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguna de dichas Misas, por lo que les quedarán agradecidos.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

†
D. O. M.

Los diarios de Misas que se celebrarán hoy, día 5, en la Catedral Basílica, parroquias de San Juan y San Vicente Ferrer, Santos Juanes, San Martín, San Andrés, San Nicolás, San Bartolomé, Santo Tomás, Santa Catalina y San Agustín, San Sebastián, Santa Cruz, Nuestra Señora del Pilar y San Lorenzo, Castrens de Santo Domingo; en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, iglesias de las Escuelas Pías, Preciosísima Sangre, Padres Capuchinos, Niños de San Vicente Ferrer, Gran Asociación de Nuestra Señora de los Desamparados, San Juan del Hospital, Beneficencia; conventos de San José y Santa Teresa, Santa Lucía, Nuestra Señora de Belén, de la Encarnación, Jerusalén, Santa Tecla, Santa Catalina de Sena, San Gregorio, Corpus Christi y el aniversario en la parroquia de Nuestra Señora de los Angeles, de la villa de Silla, serán aplicadas en sufragio del alma de

D.ª Maria de la Purificación Orts Cosme
DE NIEDERLEYTNER

Que descansó en el Señor en igual día de 1916.
R. I. P.

Su viudo, hijos, hijos políticos, nietos, hermana, hermanos políticos y sobrinos, ruegan a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguna de dichas Misas, por lo que les quedarán agradecidos.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Judiciales

AUDIENCIA

Ante la Sección segunda de lo criminal compareció ayer Vicente M. Comes, procesado por el Juzgado de Sagunto, en causa sobre homicidio.

El hecho ocurrió el 14 de Mayo del próximo pasado año, en el pueblo de Puzol.

Según parece, y por diferentes causas, había algunas rencillas entre el hoy procesado y el interfecto, Salvador Prast.

El día del hecho de autos encontráronse ambos y originóse una cuestión, de la cual resultó el Salvador con una herida de arma blanca, que le ocasionó la muerte.

En el citado juicio intervienen el señor Dusach, en representación del Ministerio público; el señor Monreal, representando la acusación privada, y el señor Barral, en defensa del procesado.

En la mañana de ayer se vió parte de la prueba testifical, habiéndose suspendido a la 1ª hora para continuarlo hoy a las 10ª30.

En los demás juicios vistos comparecieron Joaquín Gabarda Serra, por amenazar de muerte a Evaristo López; Vicente Bernabeu Chuliá, por falsedad en documento electoral, y Bernardo Calatayud Sancho, sobre estafa.

Acusaron en estos procesos los fiscales don José García Torres y don Manuel Fabra, intervinieron además los letrados don Emilio Borso, don J. Martín, don José Manaut y don Emilio Bordanove.

—Ante la Sala de lo civil se vió un asunto en el que se discutía el pago de 10.000 pesetas, defendiendo a las partes litigantes los letrados don Vicente Chabás Bordehore y don Vicente Giner Guillot.

Toma de posesión

Ayer, ante el tribunal pleno, presidido por don Eduardo León, tomó posesión el nuevo teniente fiscal de esta Audiencia don Vicente Recuerdo Clemente, que viene de Cuaca, donde desempeñó el cargo de juez de instrucción.

Hospital de Niños

Función benéfica

Hoy, a las 5ª30 de la tarde, se celebrará en el teatro Principal la función benéfica que anualmente organiza la Facultad de Medicina, representándose «El paso del camello» y «Primavera de la vida», de Fernández del Villar, por distinguidas y caritativas señoritas de nuestra sociedad y alumnos de esta Facultad.

Los donativos se reciben por la mañana en la Facultad de Medicina (portería), y por la tarde en la calle del Doctor Romagosa, número 2.

Trinquete de Pelayo

A las 4ª15: Real de Benaguacil, Pla de Benisanó y Miró de Valencia, rojos, contra Sánchez de Pedralosa, Muñoz II y Ramonet, azules.

Movimiento del puerto

4 de Abril

ENTRADOS

«Alicante», de Fernando Póo, «Vicente La Roda», de Barcelona.

«Menorquina», de Cette, «Tiziano», de Fiume, «Vinaroz», de Cette, «Canos», de Londres, «Bellena», de Barcelona, «Comercio», de Cette.

A LA CARGA
«Jativa», para Cette, de la Tramontana.

«Vesta», para Amberes, Hamburgo y Bremen, de Montesinos, «Cisneros», para Londres, de Mac-Andrews.

«Bellena», para Casablanca, de Realí.

«Camprosa», para Liverpool, de Jimeno, «Havbris», para Glasgow, de Hamilton, «Tude Bremers», para Londres, de Jimeno, «Lillemor», para Rotterdam, de Jimeno, «Sembilán», para Amsterdam y Rotterdam, de Ries, «Alicante», para Barcelona, de la Trasmontana.

DESCARGANDO

«Barcelona», madera, «Canos», cargo general, «Inocencio Figaredo», carbón, «Carl Gerhard», carbón, «Bellena», cargo general, «Snomen Neito», cargo general, «Alicante», cargo general, «Tiziano», cargo general, «Alberto», carburo, «Adonis», amoniaco, «Vinaroz», pipas vacías, «Menorquina», pipas vacías, «V. La Roda», cargo general, «Comercio», pipas vacías, «Hansa», carbón.

SALIDOS
«Evviva», para Manchester, «Sirius», para Amberes, «Cisneros», para Londres, «Sembilán», para Amsterdam y Rotterdam, «Bellena», para Casablanca, «Barcelona», para Barcelona, «Alicante», para Barcelona.

Taurómacas

La novillada del domingo

Mañana domingo, a las cuatro menos cuarto de la tarde, se celebrará la anunciada novillada con seis magníficos novillos-toros de don José Manuel García (procedentes de Arribas Hermanos), los cuales serán estoqueados por los valientes matadores Manolo Martínez, Francisco Tamarit, Chaves, y Emilio Fernández Prieto, de Sevilla, debutante en esta Plaza.

Esta tarde, como de costumbre, se permitirá la entrada al público para que pueda ver el ganado desde los balconillos de la Plaza, y al mismo tiempo estará abierta la taquilla para la venta de localidades y entradas.

D. José Martínez Aloy

Valencia demostró ayer el profundo pesar que ha causado el fallecimiento del ilustre patriótico, ex alcalde y ex presidente de la Diputación, don José Martínez Aloy, pues tanto la solemnisísima Misa de Requiem como el triste acto de conducir los restos mortales al cementerio, se vieron concurridísimos, constituyendo una imponente manifestación, en la que tomaron parte personas de toda clase y condición social.

En la Colegiata de San Bartolomé se celebró, a las once, la Misa «corpore insepulto», cuyo religioso acto revistió excepcional solemnidad, hallándose el espacioso templo completamente ocupado por distinguida concurrencia.

A continuación se trasladó el Cabildo Colegial a la casa mortuoria, y bajado el cadáver se cantó un responso, y seguidamente se organizó el cortejo fúnebre, en el que figuraban nobles del Asilo de San Eugenio, del Colegio Imperial de Huérfanos de San Vicente Ferrer, una sección de la Guardia municipal de infantería, el Cabildo de la Colegiata, con cruz alzada; los marcos de la Diputación, con sus rojas gramallas; el cadáver, envejecido en lujosa caja, que era llevada a hombros por colonos de la casa, y sobre aquélla, un gran paño negro, en cuyo centro campeaba, bordado en oro, el escudo del Centro de Cultura Valenciana.

Rodeaban el cadáver el secretario de la Diputación, señor Monleón, y los diputados provinciales señores Robert, Esteve Victoria, Carsi, Roglá, Llopió Sapiña, Jiménez de Bentrosa, López Guardiola, Boscá, Martínez Sabater, Grollo, marqués de Serdaniña y el presidente señor Carrau.

Después iba la presidencia oficial, formada por el capitán general, señor Fontán; Vicario General del Arzobispado señor Paya, que representaba al señor Arzobispo; el alcalde, señor Avilés; el capitán de corbeta señor barón de San Petriño, que ostentaba la representación del comandante de Marina; el director del Instituto, señor Morote; el señor Martínez, por el Centro de Cultura; el señor Guastavino, por el Colegio de Abogados, y una representación de Lo Rat-Perat.

La presidencia de la familia la constituían el director espiritual, muy ilustre señor don Antonio Beltrán; los hermanos políticos don Leopoldo Ramírez y don Arturo Crespo; el primo del finado, don Santiago García Bertrán de Lis, y don Juan García Mustieles.

Seguía numerosísima concurrencia, en la que figuraban las personalidades más salientes en todos los órdenes de la actividad humana, y de más relieve en nuestra ciudad, con lo que se puso de manifiesto una vez más la general estimación que se guardaba en Valencia al finado.

Reiteramos a la dolorida familia la expresión de nuestro sentimiento por la pérdida que todos lloramos, y suplicamos a nuestros lectores eleven sus oraciones al Altísimo por el descanso eterno del alma del gran valenciano don José Martínez Aloy. R. I. P.

En Valencia fué muy comentado ayer el hecho de que la Corporación municipal no tomase parte de una manera ostensible en el entierro del ex alcalde e ilustre patriótico don José Martínez Aloy.

Se negaron indebidamente honores que tenía bien merecidos el finado, pues dejando aparte muchas simas consideraciones, están las de que el señor Martínez Aloy fué alcalde de la ciudad dos veces, en circunstancias verdaderamente críticas y azarosas, y en ambas ocasiones, aun rodeado de serios peligros, supo mantener con energía inusitada en aquellos tiempos el principio de autoridad, y esto solo bastaba para que la representación oficial de la ciudad hubiese rendido el merecido tributo, no sólo al hijo ilustre que tanto la ennoblecía, sino a quien, como el finado, supo con valentía arrostrar las iras revolucionarias desde el sillón de la Alcaldía.

Teatro Principal

COMPANIA ARGENTINA

Rivera-De Rosas

Hoy sábado A las 10 noches

«Noche de espanto!

Grandioso éxito

y

UN HOMBRE

ESTRENO

Mañana domingo. A las 6 tarde:

En un burro, tres baturros

A las 10 noches

La mala reputación

Crónica teatral

PRINCIPAL

«En un burro, tres baturros»

La comedia así titulada, original de Alberto Nuvió, que estrenaron anoche los distinguidos artistas argentinos que actúan en el Principal, es una obra de excelente intención y amena. Sin duda hubiera podido tener un valor muy superior al que ostenta de intentar el autor, con los mismos elementos, personajes y acción, un ambiente más sostenido, o cómico o sentimental. La mezcla de estos matices en dosificación no siempre oportuna y lo fugaz y poco definido de ciertos tipos de la comedia—en resumen, falta de experiencia teatral—le restan fuerza e intensidad, y así, palidece como labor literaria y teatral un tanto ingenua, aunque no deje de ser bien estimable por su simpática cordialidad.

En la interpretación se distinguió especialmente Enrique de Rosas, caracterizando a un noble y rico palurdito aragonés trasplantado a la Argentina y transformado allí en rico estanciero. Para Enrique de Rosas hubo argos aplausos, como también para sus compañeros Defina Fuentes, Carmen Pérez, Carlota Rossi, Amalia Villavicencio, Ricardo Rossi, Carlos Bellucci, Gerardo Blanco y Froilán Varela.

Gacetillas teatrales

PRINCIPAL

Otro estreno importante

No puede pedirse más a una formación como la que acudida el señor De Rosas, que, en brevísima actuación, presenta un estreno diario. El éxito, en verdad, corresponde bien a los esfuerzos de la compañía, y hoy ofrece la primera representación de «Un hombre», pieza dramática en tres actos de Francisco Collado. Es ésta una producción que facilita situaciones para el lucimiento, y en ella intervienen todos los artistas con singular acierto.

Para el lunes próximo se organiza una única función a beneficio del público, en la que los precios serán módicos en extremo, y la asistencia a la función de esa noche no habrá de reportar sacrificio alguno al peculio de los asiduos.

Aún no está determinada la obra que habrá de presentarse; pero sin duda será la de mayor éxito obtenido hasta ahora, o un nuevo estreno.

OLYMPIA

La batalla

Ayer fué presentada en sesión de prueba, en el salón Olympia, esta excelente producción, cuyo estreno se efectuará en el mismo dentro de breves días.

«La batalla» es la reciente creación de los célebres artistas Sessuo Hayakawa y su esposa Tsuru Aoki, efectuada durante su estancia en Francia. De su grandiosidad y del éxito obtenido por la citada obra cinematográfica tenemos noticias por la prensa de París, en donde ha sido proyectada durante cuatro meses consecutivos.

Haciendo honor a la realidad, hemos de manifestar que cuantos elogios se han tributado a «La batalla» son justificadísimos.

El argumento, basado en la obra de igual título, de Claude Ferrere, tiene un interés e intensidad dramática originales, que alcanzan en la pantalla su máximo relieve y valor emocional.

Las cuantiosas y hermosas escenas que tejen la trama de esta obra se presentan en la película con admirable propiedad y gusto artístico.

Los momentos cumbre de la película se dan a conocer en la batalla naval, cuya realidad es de un espectáculo imponente.

Felicitemos sinceramente a la empresa del salón Olympia por su valiosa adquisición, cuyo estreno corroborará cuanto hemos dicho.

LIRICO

Sesión continua desde las 4ª30 tarde

ACTUALIDADES GAUMONT.

Sucesos mundiales.

REAPARICION de

Douglas Fairbanks

en

El signo del zorro

(La mejor obra de Douglas)

GRAN EXITO

Distracción de millonario

Exquisita comedia en cuatro partes.

EXITO COMICO

Doctora fingida

Graciosa película.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

A los

Noticias

Prensa o GACETA DE M

El diario oficial, en sus recientes disposiciones...

Modificando la ley número civil, añadiendo el párrafo al artículo...

«Al igual que a lo de las Audiencias y se faculta a los jueces...

En la interpretación se distinguió especialmente Enrique de Rosas...

Se redacta de nuevo el artículo tercero del artículo...

Los secretarios tendrán la obligación de escribir a los respectivos...

Se modifican los artículos 309, 311, 312 y 321 del Estatuto de la...

Modificando el artículo 1º del decreto de 15 de Septiembre...

Real decreto acerca de la modificación de vocales de Economía Nacional.

Todas las entidades que tengan representante en el día 5 de Junio...

Circular dando instrucciones para la enseñanza de las Academias militares...

Este período de prácticas de tres etapas: la primera de intensificación de prácticas...

Dejando en situación de reserva a la primera regiduría de don Manuel P...

Convocando para el próximo a los que asistieron en el curso de automovilistas.

Nombrando vocal de la ComisIÓN de muncionamiento al señor Blesa.

Dejando disponible a la región al comandante don Manuel Lantaña.

A los caballeros: La Casa Conejos,

deseando dar a conocer las últimas creaciones de la moda para caballeros, invita a que visiten HOY Y MAÑANA DO... MINGO la gran exposición que se celebrará, donde podrán convencerse que tanto en calidad como en precios, es la más importante en pañería, encontrando un 40 por 100 de economía al hacer sus compras. Gran exposición. Entrada libre.

Noticias de Madrid

Prensa oficial

GACETA DE MADRID
El diario oficial inserta las siguientes disposiciones:
Modificando la ley de Enjuiciamiento civil, añadiendo el siguiente párrafo al artículo 74:

«Al igual que a los presidentes de las Audiencias y del Supremo, se faculta a los jueces para abstenerse de conocer en las sentencias de los recursos contra ellos presentadas, en cuyo caso se declarará nulo lo actuado.»

Se redacta de nuevo el párrafo tercero del artículo 1.621, en el sentido de que interviendrá el fiscal cuando los amigables componedores dicten sentencia fuera de los plazos marcados.

Un decreto dictando reglas para la mejor eficacia en la Administración de Justicia y para evitar a los litigantes gastos inútiles.

Al efecto, en lo sucesivo no habrá necesidad de que los litigantes pidan la declaración de haber terminado los plazos procesales.

Los secretarios judiciales tendrán la obligación de anunciar por escrito a los respectivos tribunales la terminación de estos plazos, incurrindo en responsabilidad si así no lo hacen.

Se modifican los artículos 308, 309, 311, 312 y 321 de la ley de Enjuiciamiento civil.

Modificando el artículo 21 del decreto de 15 de Septiembre último, en el sentido de que en aquellas provincias que el Directorio lo crea conveniente puedan ser sustituidos en los Gobiernos civiles los militares que desempeñan estos cargos.

Nombrando comisario regio del Congreso de Oleicultura al señor marqués de Cabra.

Real decreto acerca del nombramiento de vocales del Consejo de Economía Nacional.

Todas las entidades que han de tener representante en este Consejo lo solicitarán en el plazo de 15 días. Las elecciones se verificarán el 5 de Junio; el escrutinio el 14, y la toma de posesión a los diez días siguientes.

Circular dando instrucciones para la enseñanza de los alumnos en las Academias militares, en el sentido de que habrá un período de prácticas con ejercicios combinados.

Este período de prácticas constará de tres etapas: la primera será de intensificación; la segunda de prácticas particulares; y la tercera de prácticas de conjunto en el campamento de Carabanchel, de 2 al 9 de Mayo.

Dejando en situación de disponible en la primera región al comandante don Manuel Peñaranda.

Convocando para el 15 de Mayo próximo a los que aspiren a tomar parte en el curso de conductores automovilistas.

Nombrando vocal de la Junta de municionamiento al coronel don José Blesa.

Dejando disponible en la tercera región al comandante médico don Manuel Lanta.

De Intendencia

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición ordenando que mientras subsista la escala activa del cuerpo de Intendencia, se declaren las vacantes en comisión, preveyéndose por la categoría inferior, considerándose

se como de plantilla al obtener el ascenso.

La provisión se sujetará al orden de antigüedad.

En los Ministerios

Despacho y visitas

En el Ministerio de la Guerra despachó el presidente con los subsecretarios de Gobernación, Estado, Trabajo, Justicia e Instrucción.

Después recibió al capitán general de Barcelona, señor Barrera, que había llegado esta mañana.

Esta tarde recibirá al barón de Prat de Priarát y a don Francisco Costa Lobo, astrónomo de Combará y presidente de la Asociación Nacional de Geofísicos.

Esta noche cenará con los condes de los Andes.

El alcalde de Burriana

El alcalde de Burriana, acompañado del presidente de los Somatenes de aquella localidad, ha visitado a varios generales del Directorio en la Presidencia, para darles las gracias por la resolución favorable en el asunto de aquel puerto, habilitándolo para la embarcación de la naranja.

El día en Palacio

Despacho y audiencias

El presidente despachó esta mañana con don Alfonso.

Este, acompañado del capitán general, recibió numerosa audiencia militar, figurando entre los visitantes los generales Vallejo, Alonso, Gómez Núñez, este último acompañado del teniente coronel de Artillería don César Serrano; teniente coronel de Estado Mayor don Nemesio Toribio, comandantes López, Valenzuela, Martí Luna, Fernández Cuevas y capitán marqués de los Llanos.

Los monarcas fueron cumplimentados por la condesa de Alcubierre, quien fué a dar las gracias por el pésame que le envió don Alfonso con motivo del fallecimiento de su hermano el marqués de Senmenat.

Doña Victoria, con la señorita de Carvajal y Bendaña, estuvo en la Exposición Nestor.

El gobernador y las subsistencias

El gobernador nos ha manifestado acerca del asunto de la escasez de las patatas, que había cantidad suficiente de dicho artículo para abastecer la plaza durante los días de hoy y mañana.

En los siguientes días escaseará algo, hasta que venga una remesa de patata temprana procedente de Almería, que no podrá venderse más barata de 60 céntimos kilo, por ser el precio de coste.

Manifestó que le había telegrafado el señor Bahamonde desde Galicia, manifestándole que allí existía confabulación con los abastecedores de carne de Madrid, pero que se había solucionado satisfactoriamente el conflicto, enviándose las reses a Madrid directamente.

También manifestó que había llegado a sus oídos el rumor de que existían en Barcelona varios vagones cargados de patatas con destino a Madrid.

Para aclarar lo que haya de cierto, había telegrafado al gobernador civil de aquella provincia.

Refiriéndose a las legumbres, dijo que era explicable la escasez, ya que se habían inundado las vegas de Aranjuez y Toledo.

Estudiará con interés el asunto

para resolverlo satisfactoriamente.

Por último dijo el duque de Tetuán que había impuesto multas por valor de 1.700 pesetas, por exceso de velocidad en los automóviles.

En la Diputación

Hoy ha celebrado sesión la Diputación provincial, aprobándose la entrega de la Plaza de Toros al nuevo adjudicatario.

El diputado señor Guitarte manifestó que debía tenerse en cuenta la cláusula de la concesión referente a que los gastos que ocasiona la enfermería, así como el material de la misma y la calefacción, deben estar a cargo de la empresa y no de la Diputación.

Se acordó lo propuesto por el señor Guitarte.

También se acordó la cesión de terrenos para el nuevo hospicio y una moción acerca de la corrida extraordinaria para recabar fondos con destino a la conservación y restauración de la ermita de San Antonio de la Florida.

Lo del Banco de Castilla

A las once de la mañana se constituyó el Juzgado del distrito del Hospicio en la Casa de Canónigos.

Ante dicho Juzgado prestaron declaración los vocales del Consejo conde de Artaza, don José María Semprún, don Rafael Fernández Hontoria, el señor Sánchez Cuervo y el director don Hipólito Lozano.

Después de prestar declaración, en la que manifestaron que eran ajenos a la estafa que se les atribuía, el Juzgado les notificó que habían de constituirse en prisión caso de no prestar la correspondiente fianza.

El conde de Artaza respondió con la fortuna personal del señor Mattos; el señor Semprún con una finca rústica del conde de Valmaseda; el señor Fernández Hontoria con la fortuna personal de don Pedro Iradier.

El señor Sánchez Cuervo depositó valores del Estado para responder de su fianza, y el director del Banco, señor Lozano, solicitó un plazo de 48 horas, que le fué concedido, para depositar su fianza.

Seguidamente fueron puestos en libertad provisional.

Mañana constituirán la fianza mancomunada para responder subsidiariamente de la estafa de dos millones.

En vista de que no se ha presentado el presidente del Consejo, conde de Moral de Calatrava, mañana publicará la «Gaceta» un edicto para que se constituya en prisión.

El trepador portugués

A las tres de la tarde, en el restaurant Florida, el trepador portugués Nestor López escaló la fachada del edificio a una altura de más de 20 metros.

Al acto acudió numeroso público. El primer tercio lo escaló sin valerse de la cuerda.

Después hubo de utilizarla, oyéndose algunos siseos.

Al llegar a la cornisa saludó al público, realizando ejercicios arriesgados.

Descendió valiéndose de la cuerda, siendo muy aplaudido.

Los futbolistas que irán a París

La Federación Española de fútbol ha acordado llevar a París 22 jugadores.

Hay que llevar dos equipos, según ha dicho una personalidad del fútbol, para prevenir contingencias.

Ninguno irá en calidad de suplente; todos serán titulares.

Con ellos se constituirán los equipos que puedan dar mayor rendimiento.

Para establecer teléfonos automáticos en toda España

Una Sociedad norteamericana que tiene un capital de 25 millones de dólares, se ha puesto al habla con elementos bancarios españoles, con objeto de dotar a España de amplia red telefónica, estableciendo teléfonos automáticos en las grandes poblaciones, proporcionando servicio completo para el extranjero.

Creer que pueden invertirse en España 1.000 millones de pesetas, gastando cincuenta anuales.

Dicha Sociedad ha montado ya este servicio en Cuba y Puerto Rico.

Para la explotación de una patente

Está preparándose la constitución de una Sociedad española para explotar la patente de un técnico español, con objeto de utilizar muchos miles de toneladas de primera materia, ya extraída para la fabricación de cobalto, destinado a fabricar vidrio, esmalte, cerámica, porcelana, cuchillería e instrumentos de cirugía.

También se empleará para dar mayor dureza y resistencia al aluminio destinado a la construcción de aeroplanos.

Regreso a Madrid

Hoy han regresado a Madrid el fiscal del Supremo de Guerra y Marina, señor García Moreno, y el te-

niente general don Francisco Aguilera.

Un niño que dará pesetas

Sevilla.—En el pueblo Dos Palacios, un individuo se encontró una maleta que contenía un niño recién nacido.

Parece ser que fué abandonado por un caballero que iba en un auto.

El individuo que lo encontró también lo abandonó.

Un peón caminero que pasó por allí lo recogió y se lo llevó a casa, dándole el pecho su esposa.

El peón caminero halló entre las ropas de la criatura 4.000 pesetas en billetes y una esquila que decía: «Cuando se termine el dinero, anúncielo en los periódicos la persona que se encargue de la crianza del niño.»

Al divulgarse la noticia, la primera persona que lo encontró en la maleta lo reclama ahora.

El extraño fenómeno de Monachil

Granada.—Contra la opinión de los geólogos, continúa el fenómeno, y el alud de tierra movidiza sigue su avance originando otra serie de pequeños fenómenos, que se traducen en desaparición de casas, valles y cañadas.

El alud ha envuelto ya los poblados de Rejas, Hoya de Torres, Hoya de Nogales, Ambrós, Carrera y Huertas.

Ahora se halla ya en las inmediaciones de Monachil, apareciendo los árboles invertidos, es decir, con las raíces en el aire y las copas enterradas en el fango.

Los habitantes de Hoya de Torres contemplan cómo avanza el fenómeno, viendo destruidas las cosechas y resquebrajadas sus viviendas.

El primer corte de terreno, en sentido longitudinal, se verificó en un monte que existe a la izquierda del pueblo. Luego originaron otros cortes en número incalculable, produciéndose pozos de 15 a 20 metros de profundidad.

La casilla del guarda del cortijo Los Carrascos fué trasladada ayer por la corriente a 600 metros de distancia, sin sufrir el más leve desperfecto, y hoy ha aparecido a un kilómetro de distancia, pero completamente enterrada, hasta el punto de que sólo se ve el tejadillo.

Para impresionar placas de las incidencias del terreno, elevaronse varios aeroplanos militares del puesto de Garenilla.

La capa de fango tiene unos tres metros de espesor.

En algunos puntos aparecen hendiduras parecidas a las que producen en Verdún las granadas que se empotraban en el suelo durante la pasada guerra mundial.

Han desaparecido el acueducto y centenares de hectáreas de tierras cultivadas.

Numerosos obreros se ocupan en el transporte de postes de la electricidad.

Algunos de estos postes están hundidos en el fango, y otros han desaparecido.

Comerciales

MEMORANDOS

EXTRANJEROS

Amsterdam, 24.

Naranjas

Vendido el cargamento de los vapores «Minerva» y «Hoywell».

Primera condición, las pocas salidas:

240, de 11 a 14 florines, 300, de 9'50 a 10, 300, de 7'50 a 8, 504, de 7'50 a 8.

Naranjas de sangre, sanas: 300, de 9 a 11'50 florines, 300, de 7'50 a 9, 504, de 7'25 a 9.

Cajas flojas, de 2 a 9 florines.—Cazador.

Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton, de la casa Simons, Limited:

Glasgow, 3.

Subasta del cargamento del vapor «Palkancera».

Naranjas

Primera condición: 200 y 240, de 18/- a 22/-; selected, hasta 31/-.

300, de 15/- a 17/-; selected, hasta 21/-.

300, de 11/- a 12/-; selected, hasta 13/-.

504, de 11/- a 12/-; selected, hasta 13/3.

420, de 23/- a 25/-; selected, hasta 28/-.

420 large, de 28/- a 32/-; selected, hasta 45/-.

714, de 19/6 a 22/-; selected, hasta 28/-.

Segunda condición: 200 y 240, de 14/- a 17/-; selected, hasta 20/-.

300, de 12/6 a 15/-; selected, hasta 20/-.

360, de 10/- a 11/6; selected, hasta 13/-.

504, de 10/- a 11/-; selected, hasta 12/-.

420, de 17/6 a 18/-; selected, hasta 21/-.

420 large, de 24/- a 26/-; selected, hasta 28/-.

714, de 17/6 a 20/-; selected, hasta 21/-.

Tercera condición: 200 y 240, de 12/- a 13/6; selected, hasta 16/-.

300, de 11/- a 13/-; selected, hasta 14/-.

360, de 9/- a 10/6.

504, de 9/- a 10/6.

420, de 13/- a 14/-; selected, hasta 20/6.

714, de 12/6 a 14/6; selected, hasta 16/6.

Cuarta condición: 200 y 240, de 8/- a 12/6.

300, de 8/- a 12/6.

300 y 504, de 8/- a 9/-.

Quinta condición, de 6/- a 7/-.

Cebollas

Pocas vendidas.

Telegrama recibido por Cristóbal Nebot, de la casa B y J. Shaw, Hull, 3.

A la venta el cargamento del vapor «Mosels».

Naranjas

300, de 15/- a 23/-; mayoría, de 16/- a 17/-.

300 y 504, de 12/- a 18/-; mayoría, de 12/- a 13/-.

Muchas terceras: 300, de 10/- a 12/-.

300 y 504, de 9/- a 10/-.

Algunas cuartas: De 5/- a 6/6.

Cebollas

Cuatro, de 7/- a 8/-.

Cinco, de 9/- a 10/-.

Vapor «Benlos», llegado.

Bursátiles

Bolsa de Madrid

Información del Banco de Bilbao

4 de Abril.

Interior 4 por 100

Series F y E, 70'25; D, 70'30; C, B y A, 70'35.

Exterior 4 por 100

Series F, 86'15; C, B y A, 86'50.

Amortizable 5 por 100, 1920

Series F y E, 95'10; D, 95'25; C, 95'10; B, 95'5; A, 95'35.

Amortizable 5 por 100, 1917

Series E y D, 95; C, B y A, 94'90.

Obligaciones del Tesoro al 5 por 100

Enero, 2 años: serie A, 100'50; B, 100'20; Febrero, 2 años: serie A, 102'55; B, 102'35.

Banco Hipotecario: Cédulas 4 por 100, 89'75; y por 100, 89'95.

Acciones

Banco de España, 569; Hipotecario, 309; Hispano Americano, 162; Río de la Plata, 49; Central, 111; Español de Crédito, 148; Tabacalera, 250; Azucarera preferente, 80; ordinaria, 32; Alicante, 321'50; Nortes, 323; Explosivos, 370.

Morosa extranjera

Madrid: francos, 43'20; libras esterlinas, 32'32; dólares, 7'49.

Barcelona: francos, 43'20; libras esterlinas, 32'29; dólares, 7'49; libras, 32'50.

DEL COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA

París, vista, cheque banq.º 4380

Bruselas, id. id. id. 3670

Francos suizos, id. id. id. 13300

Liras, id. id. id. 3410

Londres, id. id. id. 32'50

Dollars: Nueva York, id. id. 7'60

Marcos: Berlín id. id. id. P.º.

Deportes

Balompíe

CAMPO DEL GIMNASTICO

Mañana domingo, día 6 del actual, a las cuatro de la tarde, contendrán las primeras categorías de los equipos C. D. Royal, de esta localidad, con el Olimpique F. C., de Valencia, en el campo antiguo del Gimnástico F. C.; dado el deseo que hay por ver jugar a este último equipo, no dudamos que el público acudiría al campo a presenciar este partido, que promete ser muy distraído.

Athlétic-España

Mañana domingo, a las tres y media de la tarde, se celebrará en el campo del Athlétic (camino de Algirós) un interesante encuentro de fútbol entre los primeros equipos de los Clubs arriba citados.

Dado el lugar preferente que ocupa el Club España entre los de su grupo y pertenecer su contrario, el Athlétic, a categoría superior, promete ser este encuentro, sin ningún género de duda, por la igualdad de fuerzas entre sus componentes, de máxima emoción e interés.

CAMPO DEL BANCARIO

Mañana domingo, a las 4'30 de la tarde, tendrá lugar en el campo de fútbol del Bancario F. C., situado en la Avenida de Victoria Eugenia, un interesante partido entre el Gimnástico F. C., campeón de la sección Norte, contra el Bancario F. C.

Dada la resonante victoria obtenida por el Gimnástico en Barcelona, empatando a cero con el Europa, son muchos los aficionados a este viril deporte que quieren trasladarse al campo de los verdinegros, para verlos frente a ese grupo de jóvenes luchadores y que se recoger bajo el nombre de Bancario F. C.

Como además y a primera hora lucharán también los infantiles de ambos Clubs, y los precios para presenciar los encuentros serán populares, el entradón será de los que forman época.

Avisos de Corporaciones

La representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos en esta provincia recibirá hasta el 15 de Abril próximo, proposiciones para la adquisición de los envases vacíos de labores nacionales y de compras directas de iguales condiciones que los de producción nacional que resulten sobrantes en los almacenes de esta provincia y en los de otros almacenes expresados en la relación que, junto con el pliego de condiciones, puede consultarse en las oficinas de esta representación, calle Grabador Esteve, 8, así como la forma de presentar las proposiciones, de las que deberán remitir los interesados un duplicado directamente a la dirección de la Compañía en Madrid.

Independientemente se contratarán los envases de labores extranjeras que esta Compañía reciba en comisión y los de compras directas de condiciones superiores a los de producción nacional.

LA HERNIA (quebradura)

La hernia es comparada a una botella y lámina de acero, quitando el tapón sale el líquido; la lámina de acero, si se rompe, se une con el gran invento de la soldadura automática, quedando fuerte y sólida; lo mismo es la hernia, si toner en un celular sale la hernia, sin toner en un celular el paciente que puede traer consecuencias fatales y a veces la muerte; unas veces por ignorancia y dejarla se haga crónica, otras por comprar y llevar aparatos imperfectos, que en gran manera les perjudica más que favorece. Con la misma sencillez que se une una lámina de acero, se cierra la hernia sin molestia ninguna, recobrando el paciente las energías perdidas, pudiendo dedicarse a sus faenas anteriores sin notar molestia alguna ni renitencia de tal hernia.

Herniadas y obesas

Consulten sin temor las señoras que padezcan de hernias (quebraduras), desconsoladas, ríban móvil y abultamiento del vientro. Consulten todos los herniados, que si padecéis vuestra culpa, que con solo la molestia de visitar esta clínica, al alcance de todos, os convenceréis de la verdad y de los grandes resultados curativos, con la invención mecánica del reputado especialista ortopédico D. C. Bolla, graduado en las clínicas de Berlín y París. Horas,

Señoras

LIQUIDACION DE TODOS LOS ARTICULOS

de la CASA SOBRINO DE LLOPIS CAPELLA, que viene realizándose a PRECIOS INCREIBLES
Embajador Vich, 3, 5 y 7. GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS. Sección de ventas al detail

Vapores fruteros

Servicio especial semanal para todos los destinos del Reino Unido y Continente, desde los puertos de Castellón, Burriana, Valencia, Gandía y Cartagena.

Consignatario: Enrique Gimeno, Colón, 13 Valencia

S. A. Cementos de Zumaya

ZUMAYA (Guipúzcoa)
Administradora de las entidades
Corta y Compañía
Cementos Uriarte Zubimendi, S. A.
Juan Alberdi
Cementos Zumaya y Electricidad, S. A.
Cementos inalterables por el agua del mar

Para quitarse ese grillete...

Lo más conveniente es beber en todas las comidas la mejor de las aguas minerales, que usted mismo puede prepararse, vertiendo en un litro de agua un paquete de Lithinés del D. Gustin

De este modo, obtendrá una curación rápida de todas las afecciones dolorosas que tengan como origen, este veneno: el ácido úrico. REUMATISMOS, GOTA, PIEDRA.

Con una caja de 12 paquetes pueden obtenerse 12 litros de agua mineral.

Acido úrico



Depositarlo unico para España: Establecimientos DALMAO OLIVERES Pasco de la Industria, 14-Barcelona y en todos los buenas Farmacias y Droguerías

SILLERIAS COMPLETAS DESDE 150 PTAS

EL TELEGRAMA INDUSTRIAL
FÁBRICA SILLERIAS DE JUNCO
MUEBLES PARA CASAS DE CAMPO

A mi digna clientela invito a ver extensos y nuevos modelos en sillerías de médula y junco, con especialidad en sillones para Cafés, Hoteles, Balnearios, etc. Están rebajados en un 20 %

R. LLISO.- Comedias, 28

Garantizo fabricación y soldes incomparable con otros muebles que quieren imitarlos.

¡¡¡ SOY EL ÚNICO !!!

¡La más grande!

¡La más asombrosa de todas las liquidaciones!

Es la que empieza los Almacenes Valencia.-Calle del Mar, 19 y 21

POR AMPLIACION DE NEGOCIO Y REFORMA EN EL LOCAL

En ella encontrará usted los mismos trajes a la medida que en cualquier otro establecimiento han de costarle 175 pesetas, por el insignificante precio de 70 pesetas; los mismos cortes de traje que valen en todas partes 75 pesetas, nosotros se los cederemos a 20. Venta de retales a cualquier precio. Grandes existencias en pañería y forrería a precios de liquidación.

Aproveche la oportunidad que se le presenta de comprar barato Almacenes Valencia.-Calle del Mar, 19 y 21 (Bajo de la Clase Media)

EVITA TUBERCULOSIS (Tisis)

TOMANDO PARA JARABE PECTORAL DOCTOR MOLINER
CATARROS EL ANTISEPTICO CALMA LA TOS

Venta: Centros de Especialidades, Farmacias y A. Gamir, San Fernando, 34
Preparado de el LABORATORIO CELTA, Espinosa, 5, Valencia

Compañía de los motores Dentz "Otto Legítimo" Lda.

MOTORES

a gas pobre, a gasolina, a aceites pesados para embarcaciones
DIESEL y Semi-Diesel
GRANDES EXISTENCIAS
Entregas inmediatas
Madrid Apartado 360
Avenida del Conde de Peñalver, 8 (Gran Vía, 8)

NOTICIA SENSACIONAL

San Vicente Ferrer ha hecho otra vez su entrada en Valencia, instalándose en la calle de Lauria, núm. 11, principal, donde encontrarán grandes novedades en tejidos, ropa blanca, batistas y percales para camisas, medias y calcetines de algodón, hilo y seda, bufandas y chales de torzal, todo a precios baratísimos. No comprar sin visitar esta casa, y se ahorrarán dinero.
Lauria, 11, principal

Gran liquidación

Por fin de temporada se rebajan de precios: Mantas de lana y algodón, toquillas de lana. Mantones y bufandas lana para caballero y señora. Fanelas y otros varios artículos. Piezas género blanco, de 20 metros, desde 20 ptas. Sábanas confeccionadas, blancas, desde 350 ptas. Gran saldo bufandas seda, a 4 pesetas. Echarpes señora, seda, verano, a 8 ptas. Medias y calcetines seda.

Almacenes de tejidos

Camino de Barcelona, 7

Cristalería Moderna

Cristales planos de todas clases y tamaños
Baldosas de cristal para pisos y baldosines para claraboyas
VICENTE GIRONES
Cristales sencillos y dobles, ópalos, raspados y de colores. Cristales grabados, moldados e imprimidos blancos y de color. Diamantes y masilla. Acrilación de obras.
SE COLOCAN A DOMICILIO
Avellanas, 10 Teléfono 992 VALENCIA

Camisería PERTEGAS

Mar, 10 (frente a la Clase Media)
Vende más barato que nadie los artículos del ramo de camisería. Camisitas a medida, corte patentado, premiado en varias exposiciones. Haga sus compras en esta casa y se ahorrará dinero.

Calculadoras

Pianola

Taller de reparación de máquinas, a cargo de Vicente Fuertes, encargado de La Fabril Valenciana. Compra máquinas usadas, admito cambios por nuevas de las acreditadas marcas "Sellen" y "Diamant", al contado y a plazos. E. García. Calle Navé, 14.

Subasta

Procedente de la testamentaria de don Félix Giner Fabra, se subastarán y rematarán el día quince del corriente mes de Abril, a las once de su mañana, en el despacho del notario de esta ciudad don Pascual Soriano, Mar, 10, principal, y con intervención del corredor colegiado don Francisco Canut Catalá, que habita en la calle del Rey Don Jaime, 5, las siguientes fincas:

- 1.ª Siete y media hanegadas tierra huerta en término de Silla, partida de San Roque; lindes: Oriente, las de José Zaragoza; Mediodía, las de Ezequiel Chanzá; Poniente, las de Bautista Riera, y por Norte, las de Antonio Planells.
- 2.ª Una hanegada, o lo que haya, tierra secano con olivos, término de Alcácer, partida del Altar; lindes: Poniente, camino de Alcácer; Mediodía, Acequia de San Roque; Oriente, las de Pascual Avilón, y por Norte, las de Josefa Romaguera Llácer.
- 3.ª Un solar adosado a las nuevas casas del poblado de Benimaclet, 29 palmos; lindes: por Norte, solar Sur, edificios de doña Rita Grallada; Este, con la acequia y calle, y por Oeste, tierras de don Vicente Gineja Palaco.

Subasta

El día diez del corriente mes de Abril, a las once horas de su mañana, se subastará y rematará en el despacho del notario de esta ciudad don Salvador Romero Rosón, Serranos, 4, principal, y con intervención del corredor colegiado don Francisco Canut Catalá, que habita en la calle del Rey Don Jaime, 5, la siguiente finca:

En Valencia
Un edificio situado en la calle de Boix, número 4, compuesto de dos casas bajas o entresijos, dos entresijos, dos primeros, dos segundos y dos terceros, con sus correspondientes desvanes y terrado, midiendo una superficie de 210 metros y 40 decímetros cuadrados, equivalentes a 419 palmos aproximadamente.

La titulación y pliego de condiciones están de manifiesto en la citada notaría, y el corredor facilitará cuantos antecedentes deseen.

Subasta en Alcira

En la notaría a cargo de don Ignacio Zabidos, plaza de San Agustín, y con intervención del corredor colegiado don Enrique Medina, que tiene su despacho en Carcagente, calle del General Prim, número 23, se subastarán el día 12 del corriente mes, a las once horas de su mañana, las fincas siguientes:

- 1.ª La mitad proindivisa de una casa compuesta de planta baja y dos pisos altos, en Carcagente, plaza de la Verdura o Mercado, señalada con el número 10, duplicado.
- 2.ª La mitad proindivisa de otra casa, que linda con la anterior, en la misma plaza, señalada con el número 19; compuesta de planta baja, dos pisos altos, corral, cuajera, y una puerta accesorio que da a la calle del Torner; estas dos fincas que forman un lote, por el precio de 13.125 pesetas al menos.
- 3.ª Un campo de ocho hanegadas, tres cuartones y 40 brazas, en el término de Carcagente, partida de Benivare, plantado de naranjos en plena producción, por el precio de 15.650 ptas. al alza.

M. Valenti

Ropa blanca. Ajueres completos. Envolturas, vestidos de niños; gran surtido en trajes para primera Comunión.
Borriol, 2

Monte de Piedad ALMONEDA

El día 1.º y siguientes no festivos del mes de Abril, a las tres de la tarde, en la calle del Mar, número 63, y con intervención del corredor don Salvador Pérez Pau, se verificará la almoneda de ropas, alhajas y demás efectos simultáneamente. En ella serán comprendidos, además de los efectos de plazo vencido de la central, los que se empeñaron en las sucursales de la calle de Guerrero, calle Baja, plaza del Doctor Landete (Ruzafa), y Paseo de Colón, de los poblados marítimos.

Traspaso

local propio para toda clase de comercio, Alquiler baratalísimo, Jabonería Nueva, 8, óptico

Planta baja

Vendo en la plaza de Rodrigo Botet, con tres puertas, para lo que se quiera destinar y en particular para comercio. Precio, 35.000 ptas. S. Torres, corredor colegiado, Bonaire, 25, entresijo, de 9 a 12 y de 3 a 6.

Se vende

por menos de la mitad de su coste, espacioso salón Luis XVI. Razón: Félix Pizcueta, 22, ebanistería.

Gacetillo

De un caritativo «suscrito» modesto le hace gustoso cónfite, hemos recibido cartas para que las hagamos partes iguales a las donadas necesarias que hemos en el DIARIO, y que en la calle de En Sanz y caminada.

Hoy mismo quedará cubierto el desco del incógnito chor.

Hoy, aniversario del día sito de San Vicente Ferrer en la capilla de su Casa, solemnemente a las diez, ocupará la sagrada Cátedra Fray Francisco de la por la tarde, a las seis, dicio con Rosario, Salve Responsorio y Gozos de Santo Patrón.

Ayer practicó nuestro simo Prelado la Santa V. parroquia de Real de M. donde regresó en su auto co de la tarde.

A esa hora tenía conv. la capilla de su Palacio a nos del Seminario adm. prima clerical tonsura, les confirmó acto continuo.

Hoy, a las siete y me. real iglesia del Santísimo Salvador, celebrará sole. la Misa de Ordenación, c. cual administrará las cu. nios menores y las tres Or. yores a los seminaristas a cada una de ellas, y a varios Religiosos.

A las once y media be. el Canarín de la Real. Nuestra Señora de los D. dos la unión matrimonial. jo del ex director de S. general señor Blanco, co. ven perteneciente a la. un acreditado comercian. ciudad.

RESTAURANT LAS A. Reapertura el primer domin.

Farmacias de guardia desde las nueve de la mañana. Dr. Juan Campos, Rib. Dr. Vicente Barberá, Dr. Sales, Clavé, 10. Dr. Pallarés, P. Mosen. Dr. Cuesta, P. del Me. Dr. Celaya, T. San Cr. Poblados marítimos: Dr. Llisterri, Escalant. Dr. Solsona, J. Benll.

Mañana domingo, día. rá su Primera Misa, a la. Domingo Padre Fray Ge. cura, apadrinado por los. Padres Fray Francisco Ca. y Fray Luis Urbano.

Serán padrinos de hon. celestísimos señores doña. Martínez, viuda de Don. Ramón García Menacho. general. Se cantará la. «Rosar», del maestro Ron. da en el tema del «Himno. la Coronación Pontificia. gen de los Desamparado. tros voces y coro popula. desta. Predicará el P. L. Vicente G. Cifre, Domin. bar la Misa habrá el besa. el que se repartirán he. tampas.

La Habilitación del Cu. ro cierto hoy el pago de. del mes de Marzo.

En la Escuela Profesio. mercio, de esta ciudad, Vall. gna, 2, se ha abie. to de matrícula para q. formalizar sus inscripcio. te los días laborables del. mes, de diez a doce hor. llos que deseen verifcar. de ingreso en el próximo. Junio, o dar validez aca. estudios hechos librement. carrera de Comercio.

Los documentos, pago. sitos que han de llenar. tes se hallan de manifi. anuncio fijado en el tab. referida Escuela.

En la Escuela Industra. ciudad, instalada en el. Instituto General y Técni. abierto el plazo de matric. durante el mes actual, inscribirse cuantos lo des. horas de cinco a siete de. para examinarse de ingre. asignaturas comprendida. planes vigentes de perita. nico, electricista, apareja. grafo, en las condicio. detallan en el anuncio h. tablón de la Escuela.

Jaime Asensi ofrece a su. y público en general su. blicimiento de Ferreteria. de cocina en la calle A. número 10.

Compro casas
Tengo encargo de comprar con gran urgencia, dos o tres casas, cerca de la calle de Colón, de 150.000 a 200.000 pts. y una en el centro, hasta 300.000 pesetas. Ofertas a S. Torres, Bonaire, 25, entresijo, de 9 a 12 y de 3 a 6.

Caridad

La implora una pobre viuda, sin recursos, con cuatro hijas, la mayor de las cuales, de 13 años, está sufriendo en cama gravemente enferma de tuberculosis.

Habita, camino de Moncada, número 17, segunda puerta.

Caridad

Un matrimonio de avanzada edad, implora la caridad, teniendo el marido imposibilitado, sin más elemento que Dios y los buenos corazones. Calle En Sanz, 22, 3.º

Cocinero

Se necesita para una casa de comunidad. Razón: en esta Administración.

LIQUIDACION VERDAD es la que por cesar en este negocio se realiza en el almacén de paquetería EL FERROCARRIL, PLAZA DE MARIANO BENLLIURE, núm. 3, en donde las señoras encontrarán los géneros más baratos que en fábrica. SE TRASPASA EL LOCAL CON ENSERES

Gacetillas

De un caritativo «suscriptor», cuya modestia le hace guardar el incógnito, hemos recibido diez pesetas para que las hagamos llegar por partes iguales a las dos familias necesitadas que hemos anunciado en el DIARIO, y que habitan en la calle de En Sanz y camino de Mondaca.

Hoy mismo quedará cumplimentado el deseo del incógnito bienhechor.

Hoy, aniversario del dichoso tránsito de San Vicente Ferrer, habrá en la capilla de su Casa Natalicia solemne fiesta a las diez, en la que ocupará la sagrada Cátedra el Padre Fray Francisco de los Ríos, y por la tarde, a las seis, devoto ejercicio con Rosario, Salve cantada y Responsorio y Gozos de nuestro Santo Patrón.

Ayer practicó nuestro reverendísimo Prelado la Santa Visita en la parroquia de Real de Montroy, u donde regresó en su auto a las cinco de la tarde.

A esa hora tenía convocados en la capilla de su Palacio a los alumnos del Seminario admitidos a la prima clerical tonsura, a quienes les confirmó el acto continuo.

Hoy, a las siete y media, en la real iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, celebrará solemnemente la Misa de Ordenación, durante la cual administrará los cuatro Ordenes menores y las tres Ordenes mayores a los seminaristas admitidos a cada una de ellas, y además, a varios Religiosos.

A las once y media bendicirá en el Camarín de la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados la unión matrimonial de un hijo del ex director de Seguridad, general señor Blanco, con una joven perteneciente a la familia de un acreditado comerciante de esta ciudad.

RESTAURANT LAS ARENAS Reapertura el primer domingo de Abril

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente:

- Dr. Juan Campos, Ribera, 8.
- Dr. Vicente Barberá, Colón, 42.
- Dr. Sales, Clavé, 10 (Olympia).
- Dr. Pallarés, P. Mosén Sorrell, 6.
- Dr. Cuesta, P. del Mercado, 70.
- Dr. Celaya, T. San Cristóbal 10.
- Dr. Llisterri, Escalante, 3.
- Dr. Solsona, J. Benlliure, 266.

Mañana domingo, día 6, cantará su Primera Misa, a las diez, el Dominico Padre Fray Generoso Escura, apadrinado por los reverendos Padres Fray Francisco Calvo, Prior, y Fray Luis Urbano.

Serán padrinos de honor los excelentísimos señores doña Mercedes Martínez, viuda de Donat, y don Ramón García Menacho, teniente general. Se cantará la misa del «Rosario» del maestro Romeu, basada en el tema del «Himno oficial de la Coronación Pontificia de la Virgen de los Desamparados», a cuatro voces y coro popular, con orquesta. Predicará el P. Lector Fray Vicente G. Cifre, Dominico. Al acabar la Misa habrá el besamanos, en el que se repartirán hermosas estampas.

La Habilitación del Culto y Clero cierra hoy el pago de los recibos del mes de Marzo.

En la Escuela Profesional de Comercio, de esta ciudad, Portal de Valldigna, 2, se ha abierto el plazo de matrícula para que puedan formalizar sus inscripciones, durante los días laborales del presente mes, de diez a doce horas, aquellos que deseen verificar el examen de ingreso en el próximo mes de Junio, o dar validez académica a estudios hechos libremente para la carrera de Comercio.

Los documentos, pagos y requisitos que han de llenar los aspirantes se hallan de manifiesto en el anuncio fijado en el tablón de la referida Escuela.

En la Escuela Industrial de esta ciudad, instalada en el edificio del Instituto General y Técnico, se ha abierto el plazo de matrícula libre durante el mes actual, pudiendo inscribirse cuantos lo deseen, a las horas de cinco a siete de la tarde, para examinarse de ingreso y de las asignaturas comprendidas en los planes vigentes de peritajes mecánico, electricista, aparejador y taquígrafo, en las condiciones que se detallan en el anuncio fijado en el tablón de la Escuela.

Jaime Asensi ofrece a sus clientes y público en general su nuevo establecimiento de Ferreteria y Bateria de cocina en la calle Adresadors, número 10.

El delegado de Hacienda ha recibido el siguiente telegrama, que le dirige el subsecretario de Hacienda: «Altamente satisfecho resultado general recaudación presupuesto 1923-24, al felicitar a vuestro personal a sus órdenes, le reitero mi saludo cordial a todos y encomiando a su labor, que debe ser cada día más intensa y eficaz, la continuación de estos éxitos, que tanto han de influir en la prosperidad de la Patria.»

El señor delegado ha contestado con otro, en los siguientes términos:

«Muy agradecido por felicitación de vuestro personal por el satisfactorio resultado obtenido en la recaudación del presupuesto 1923-24, éxito que corresponde en absoluto al personal a mis órdenes, por la entusiasta cooperación que me prestan y esfuerzo que vienen realizando desde hace muchos meses, trabajando en horas extraordinarias.»

Al saludar a vuestro personal con todo respeto, le reitero en nombre propio y en el del personal nuestra adhesión para continuar cooperando a defender los intereses del Tesoro, para prosperidad de la Patria.»

Por los datos que nos han sido facilitados por el señor Delegado, el total de la recaudación obtenida por todos conceptos en esta provincia se eleva a la suma de pesetas 72.184.796'60, y comparada dicha cifra con la obtenida en el presupuesto anterior, acusa un aumento de 7.619.563'40 pesetas, cuya suma se distribuye entre todos los conceptos que administra la Hacienda, ya que todos ellos acusen aumento.

Saramiñón, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

El doctor Rafael Climent Pardo ha trasladado su gabinete de consulta de medicina general y de enfermedades nerviosas y mentales, a la calle de Don Juan de Austria, número 32, entresuelo.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:

Administrador de Loterías de la capital, número 7, diez libramientos de 15.000 pesetas cada uno; don Enrique Brocal, 100; señores C. Mirabel e hijos, 352'50; señores hijos de Ramón Patuel, pesetas 559'65; don Ramón Prado, 500; don Ramón Carsi, 1.000; don Juan B. Palacios, 250; don Francisco Pons, 1.000; don Ricardo Martí, 125; don Juan Escrib, 500; don Enrique Picot, 500; don José Gómez, 131'12; don Emilio Jiménez, 9.481; don Roberto Viciana, pesetas 158'93; don Vicente Calabuig, 1.306'57; don Vicente López, pesetas 1.000; don Tomás Calvet, 50; don Juan Tur, 44; don Jerónimo Pedrós, 50; don Fructuoso Ortiz, 50; don Rafael Madrid, 50; don Guzmán Madrid, 50; director de Sanidad del Puerto, 5.942'82; don Juan Barquero, 131'83; y don Vicente Tamant e hijos, 24.107'20.

RESTAURANT LAS ARENAS Reapertura el primer domingo de Abril

Bicarbonato de sosa del doctor Greus, es preferido por su bondad y pureza a todos sus similares.

La Asociación de San Vicente Ferrer, del altar del Mercado, celebrará junta general ordinaria mañana domingo, a las once y media de la mañana, en la sala de juntas de la real parroquia de los Santos Juanes.

La sección de excursionistas de Lo Rat-Penat ruega a los socios que mañana domingo día 6, a las nueve y media de la mañana, acudan al local de su domicilio social, plaza del Poeta Liern, para visitar la Lonja.

Aviso a los peregrinos Para comprar artículos de viaje en baúles, bolsos, monederos y carteras de todas clases, visiten esta casa.

Maletas desde 6, 8 y 10 pesetas hasta 250 pesetas. Estuches de aseo y otros muchos artículos, en El Jockey. Talleres de guarnicionería y artículos de piel en general, Correjería, 9 y 11.

Ejercicios espirituales Para sirvientas Comenzarán el domingo 6 de Abril, a las seis de la tarde, en el colegio de María Inmaculada para el servicio doméstico (Trinquete de Caballeros, 12), y terminarán el 13, con la Misa de Comunión, y el 12, a las cinco de la tarde, con plática de perseverancia, dirigidos por el Padre Benjamin Furió, S. J.

Se ruega a las señoras procuren la asistencia de sus sirvientas, sean o no colegialas, a tan provechosos actos.

OLYMPIA

Palacio de la cinematografía.

Sesiones a las 4'45 y 9 noche: Programa para hoy sábado.

Virginio y el exprés (Cómica en dos partes.)

Una novia y diez mil duros

Graciosa comedia en 4 partes. Interpretada por Ricardito Talmadge.

Juegos olimpicos FRENTE A LA VIDA

Delicada comedia en 4 partes, Día de carreras

Dislocante cómica en 2 partes.

Eslava

HOY, FUNCION UNICA

A las 10 noche: Acontecimiento artístico

ESTRENO de la comedia en tres actos, de los señores Muñoz Seca y Pérez Fernández,

Los chatos

El más clamoroso éxito teatral de la temporada

Magnífica presentación

Tres decoraciones nuevas, de ARNAU

Salón de actos

Casa de los Obreros Caballeros, 27 (EDIFICIO EN CONSTRUCCION)

HOY, a las 9'45 noche: Grandiosa velada a beneficio de las obras de la Casa

La conmovedora y tierna comedia en dos actos, de J. Ramos Martín,

La leyenda del maestro LA CHALA

Mañana domingo, a las 4 y a las 6'30, dos magnificas funciones.

Teatro Princesa

Compañía cómica castellano-valenciana

Hoy sábado 5 de Abril de 1924.

A las 9'45 noche: (Turno IMPAR)

La comedia dramática en tres actos, adaptada a la escena de la novela del mismo título por Serafín y Joaquín Álvarez Quintero

Marianela Butaca, 125

El próximo miércoles día 9, ESTRENO de TERRES SECANES en tres actos y en verso de DON ESTANISLAO ALBEROLA

GRAN TEATRO

El cine de las sensaciones HOY y MAÑANA

1. Última y definitiva visión del gran drama español,

LOS GUAPOS

Creación de EUGENIA ZUFFOLI

2. REPOSICION SOLICITADA del más clamoroso triunfo de la famosa estrella

POLA NEGRI con HARRY LIECKE en el drama de espectáculo

SAFO (Escenas de la vida moderna.)

3. Tomasín y los osos Formidable creación de L. SEMON

DIA 7 ABRIL: VACACIONES Por CHARLOT

Salón Novedades

TEATRO REGIONAL

A las 6'30: Cine.

¡Alguna debien ser totes!

La mala costum

A las 9'30: Cine

La mala costum

Males llengües

A las 11'30: Cine.

L' aigua rocha

La mala costum

Diario religioso SANTORAL

De hoy.—Santos Zenón, mártir, y Emilia e Irene, vírgenes. **Ayuno sin abstinencia.** Indulgencia por la Bula de Cruzada.

El oficio y la Misa son del sábado, con rito simple y color morado. Antes de Vísperas son cubiertos con velos morados los crucifijos e imágenes de Nuestro Señor Jesucristo, de la Santísima Virgen y de los Santos.

Se prohíbe la celebración de Misas rezadas de «Requiem».

De mañana.—Domingo V de Cuaresima o de Pasión. Santos Celestino I, Papa; Celso, Obispo; Guillermo, abad, y Marcelino, mártir.

El oficio y la Misa son de la dominica (de primera clase), con rito semidoble y color morado.

No se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepultos».

CULTOS

Cuarenta Horas.—Continúan en la iglesia de Nuestra Señora de Montesa y Temple, por la Asociación de Señoras de la Vela y Oración al Santísimo Sacramento.

Se descubre a las cinco y media y reserva a las siete de la tarde.

Aboración Nocturna.—Turno de San José.

Corte de María.—Nuestra Señora de la Paciencia, en San José.

Rosario matutino.—Mañana, a las cinco y media, en la iglesia del convento de la Trinidad.

Sabatinos.—En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las diez y media, Misa solemne de Renovación, y por la tarde, a las seis y tres cuartos, Rosario, Salve y canto del «Himno de la Coronación».

En Santos Juanes y Santa Cruz, a las siete de la tarde, ejercicio de la Felicitación.

A la Virgen de los Dolores.—Novenario. Continúa en la parroquia de San Miguel y San Sebastián durante la Misa de las siete y media.

Septenarios. En el convento de Carmelitas, a las cuatro de la tarde, ejercicio del sexto Dolor de la Santísima Virgen, con sermón por un Padre de la Comunidad.

Principian en San Bartolomé, a las cinco y media de la tarde, con sermón a cargo del muy ilustre señor doctor don Pascual Llopis, Canónigo de la Metropolitana.

En la parroquia de San Martín, a las seis de la tarde, solemnisimo ejercicio, en que predicará el reverendo Padre Enrique García, Mercedario.

En la de los Santos Juanes, a las siete y media, con plática por el señor Cura párroco y ejercicio.

En la del Salvador y Santa Mónica, a las seis de la tarde, ejercicio con exposición de Su Divina Majestad y sermón a cargo de don Luis Ballester, Capellán del convento de San José y Santa Teresa.

En la real capilla del Milagro, a las cinco y media de la tarde, con sermón por don Joaquín Bataller.

En la del Santísimo Cristo del Salvador, a las seis y media de la tarde, con sermón a cargo de don Evaristo Falcó Esteve.

Mañana, a las seis de la tarde, principiará en la iglesia de la Compañía y predicará el Padre Ramón Más, S. J.

Dominicales.—Mañana, en la Metropolitana, a las nueve y tres cuartos, Misa conventual y sermón a cargo del Canónigo muy ilustre señor doctor don Elías Olmos Canalda.

En las parroquias, a las diez, Misa conventual y sermón a cargo de los respectivos cuaremeros.

En la de San Juan y San Vicente será el sermón, durante las Misas de las doce y las doce y media a cargo del Canónigo señor Iruja.

En el real colegio del Patriarca, a las nueve y cuarto, Misa conventual y sermón a cargo del doctor don Vicente Marco Garín.

Ejercicios espirituales.—Terminan en la iglesia de Padres Dominicos a las diez de la mañana y seis de la tarde.

Y en la iglesia de la Compañía, a las siete de la tarde, para solo caballeros, bajo la dirección del Padre Alberto Risco, S. J.

Mañana, a las ocho, la Misa de Comunión y Bendición Papal.

Movimiento de población 4 de Abril.

Nacimientos, 20.

Defunciones, 12:

Alfredo Fuentes Herrero, de 68 años, de arterioesclerosis

Angela Esteve González, de 41, de utero.

Miguel Otero Antonio, de 37, de contusión pulmonar.

Antonio Flors Fernández, de 28, de tuberculosis.

Bernardo Muñoz Martínez, de 62, de bronquitis.

Vicente Carbó Ribot, de 52, de tuberculosis pulmonar.

José Martínez Aloy, de 69, de hematocefalia.

Francisco Contador Pelechá, de 59, de hemorragia.

Mercedes Wiergo Fita, de 63, de encefalitis crónica.

Amparo Alabau Soto, de 14 días, de falta de desarrollo.

Vicente Brocal Llavata, de 85 años, de debilidad senil.

Delina Pallarés Cortés, de 3 días, de eclampsia.

Publicaciones

Recientemente hemos recibido las siguientes:

«Cuento Nuevo Social», por Francisco Sanchis. Valencia. Ocho páginas, 15 céntimos.

«El Propagador de las Tres Avenidas». Totana. Abril.

«Játiva», números 8 y 9. Revista de la Unión Cultural Setabense.

«Ecos de la Cueva Santa». Altura. Abril.

«Memoria del Banco Hispano Americano. Ejercicio de 1923, en el que se demuestra la vida próspera de esta entidad.

«Boletín de la Unión Gremial». Valencia. Número 177.

«6 Internacia Foire en Viena, 9-15 de Marzo 1924».

«Deportes». Semanario gráfico alcaño. Número 1.

«La Suizo Hispana». Valencia. Número 82, de Marzo.

«La Reparación». Tortosa. Número de Abril.

«Anuncios Minerva». Valencia. Número 1.

A todos damos las más expresivas gracias por el envío.

¿Quiere usted llevar hora exacta?

Lleve su reloj a la relojería de Juan Rabasco Beltrá, calle de Santa Teresa, número 1. Es donde mejor y más barato los componen.

Centro Instructivo Antoniano ::::

Calle del Padre de Huérfanos, núm. 1.

Para mañana: A las 4 y 6'30: El hermoso drama **CAYO** La pieza valenciana, **Moros en l'horta**

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

Precios económicos.

Servicio meteorológico de Levante

4 de Abril.

Categoría: S. (Sud).

Se ha alejado hacia los Alpes el mínimo barométrico del Mediterráneo superior, y aparece en cambio por el Occidente de la Península una zona de bajas presiones cuyo centro radica al N. de las islas Madera, produciendo esta depresión fuerte temporal de lluvia y vientos en el Atlántico. La menor presión se observa en Punta Delgada (Azores, 754'2 milímetros), y la máxima en Valencia (703'2 milímetros), apareciendo sobre la costa occidental de Marruecos un mínimo secundario que separa las altas presiones del Mediterráneo de las bajas del Atlántico.

En Levante se observó cielo semidespejado, con buen tiempo, y las temperaturas extremas han sido: Alicante, 18 y 4 grados; Castellón, 17 y 6; Valencia, 15 y 5; Cuenca, 8 y 3 bajo cero; Teruel, 7 y 4 bajo cero.

Tiempo probable: Vientos del segundo cuadrante.

Tres tarde.—T. Almer.

Estación Meteorológica.—Universidad de Valencia.

Observaciones a las ocho del día 4 de Abril de 1924:

Presión barométrica en milímetros, 761'6.

Temperatura en grados centígrados, 11'2.

Humedad relativa, 64.

Dirección del viento, ONO.

Fuerza del viento, brisa.

Estado del cielo, nuboso.

En las 24 horas anteriores: Temperatura máxima al sol, 18'8.

Idem ídem a la sombra, 15'2.

Idem mínima, 5'4.

Velocidad del viento en kilómetros, 190.

Patronato

El lunes próximo, estreno de **El valor del silencio**

Por **CLARA KIMBALL**

Mañana domingo, día 6, cantará su Primera Misa, a las diez, el Dominico Padre Fray Generoso Escura, apadrinado por los reverendos Padres Fray Francisco Calvo, Prior, y Fray Luis Urbano.

Serán padrinos de honor los excelentísimos señores doña Mercedes Martínez, viuda de Donat, y don Ramón García Menacho, teniente general. Se cantará la misa del «Rosario» del maestro Romeu, basada en el tema del «Himno oficial de la Coronación Pontificia de la Virgen de los Desamparados», a cuatro voces y coro popular, con orquesta. Predicará el P. Lector Fray Vicente G. Cifre, Dominico. Al acabar la Misa habrá el besamanos, en el que se repartirán hermosas estampas.

La Habilitación del Culto y Clero cierra hoy el pago de los recibos del mes de Marzo.

En la Escuela Profesional de Comercio, de esta ciudad, Portal de Valldigna, 2, se ha abierto el plazo de matrícula para que puedan formalizar sus inscripciones, durante los días laborales del presente mes, de diez a doce horas, aquellos que deseen verificar el examen de ingreso en el próximo mes de Junio, o dar validez académica a estudios hechos libremente para la carrera de Comercio.

Los documentos, pagos y requisitos que han de llenar los aspirantes se hallan de manifiesto en el anuncio fijado en el tablón de la referida Escuela.

En la Escuela Industrial de esta ciudad, instalada en el edificio del Instituto General y Técnico, se ha abierto el plazo de matrícula libre durante el mes actual, pudiendo inscribirse cuantos lo deseen, a las horas de cinco a siete de la tarde, para examinarse de ingreso y de las asignaturas comprendidas en los planes vigentes de peritajes mecánico, electricista, aparejador y taquígrafo, en las condiciones que se detallan en el anuncio fijado en el tablón de la Escuela.

Jaime Asensi ofrece a sus clientes y público en general su nuevo establecimiento de Ferreteria y Bateria de cocina en la calle Adresadors, número 10.

Patronato

Landerer, 7: (Junto a la de Caballeros.)

PARA MAÑANA: A las 3'30 y 6'30 tarde. La representación de **Oberammergau** en Valencia.

DIMAS DIMAS - DIMAS

La conversión de Artajey Acontecimiento teatral. El mayor de los éxitos.

Espectáculos

Principal.—Compañía argentina Rivera de Rosas.—A las 10: Noche de español y Un hombre (estreno).

Princesa.—Compañía de Paco Fernández.—A las 9'45: Marianela.

Apolo.—Compañía Lola Membrives.—A las 10: Comedia y canciones por Lola Membrives.

Ruzaña.—Compañía de zarzuela.—A las 9'30: Segundo acto de Doña Francisquita y la leyenda del beso.

Eslava.—Compañía de comedia de Paco Alarcón.—A las 10: Los chatos (estreno).

Olympia.—A las 4'45 y 9: Cine.

Lirico.—Sesión única de cine a las 4'30 a 9.

Gran Teatro.—Sesión única de cine de 4'15 a 12'30.

Salón Novedades.—Cine y dos actos en valenciano.—A las 6'30, 9'30 y 11'30.

Moderno.—Sesión de cine de 4'30 a 12'30.

Casa de los Obreros.—A las 10: La leyenda del maestro y La chala.

Regües.—A las 10: Espectáculos Excelsior.

Sorella.—Sesión de cine de 4'30 a 12'30.

El Cid.—Sesión de cine de 4'30 a 12'30.

Ideal (Ruzaña).—Cine de 4 a 12'30.

Diario de Valencia

se halla a la venta en las siguientes poblaciones:

MADRID: Kiosco de «El Debate», calle de Atocha (frente a las Galatravas)

BARCELONA: Kiosco Antiguo Barcelonés, Ramba Ganaletas (frente al hotel Continental)

Sociedad general de Librería

Acaba de salir EL Anuario Eclesiástico

Se vende a 7 pesetas en la **LIBRERIA CHIRIVELLA** y demás librerías.

Los señores Sacerdotes pueden obtenerlo por 5 pesetas.

Esta edición extraordinaria del ANUARIO contiene el nombre de todos los **PARROCOS ESPAÑOLES** además de las secciones de costumbre.

Cómprenlo en seguida y tomará parte en el sorteo entre sus poseedores.

CINE Moderno

Hoy, grandes estrenos, hoy. A petición del público, la bonita e interesante película en dos partes, **Un Romeo de la selva** EXITO de la gran información, **Revista Pathé** EXITO de la extraordinaria y artística película en cinco partes, **Román Kalbris** (Historia de un niño) Adaptación de una popular novela francesa de gran interés y sugestión. Completará la comedia de gran gracia, **Una suegra como muchas**

50 cents. PREFERENCIA, y GRAL. 25

Lunes: **FUROR PASIONAL**. Pronto: la grandiosa **VISION ARTISTICO-RELIGIOSA** de monumental presentación.

José de Canaan

OLYMPIA

El lunes próximo, estreno de **El valor del silencio**

Por **CLARA KIMBALL**

Mañana domingo, día 6, cantará su Primera Misa, a las diez, el Dominico Padre Fray Generoso Escura, apadrinado por los reverendos Padres Fray Francisco Calvo, Prior, y Fray Luis Urbano.

Serán padrinos de honor los excelentísimos señores doña Mercedes Martínez, viuda de Donat, y don Ramón García Menacho, teniente general. Se cantará la misa del «Rosario» del maestro Romeu, basada en el tema del «Himno oficial de la Coronación Pontificia de la Virgen de los Desamparados», a cuatro voces y coro popular, con orquesta. Predicará el P. Lector Fray Vicente G. Cifre, Dominico. Al acabar la Misa habrá el besamanos, en el que se repartirán hermosas estampas.

La Habilitación del Culto y Clero cierra hoy el pago de los recibos del mes de Marzo.

En la Escuela Profesional de Comercio, de esta ciudad, Portal de Valldigna, 2, se ha abierto el plazo de matrícula para que puedan formalizar sus inscripciones, durante los días laborales del presente mes, de diez a doce horas, aquellos que deseen verificar el examen de ingreso en el próximo mes de Junio, o dar validez académica a estudios hechos libremente para la carrera de Comercio.

Los documentos, pagos y requisitos que han de llenar los aspirantes se hallan de manifiesto en el anuncio fijado en el tablón de la referida Escuela.

En la Escuela Industrial de esta ciudad, instalada en el edificio del Instituto General y Técnico, se ha abierto el plazo de matrícula libre durante el mes actual, pudiendo inscribirse cuantos lo deseen, a las horas de cinco a siete de la tarde, para examinarse de ingreso y de las asignaturas comprendidas en los planes vigentes de peritajes mecánico, electricista, aparejador y taquígrafo, en las condiciones que se detallan en el anuncio fijado en el tablón de la Escuela.

Jaime Asensi ofrece a sus clientes y público en general su nuevo establecimiento de Ferreteria y Bateria de cocina en la calle Adresadors, número 10.

Patronato

Landerer, 7: (Junto a la de Caballeros.)

PARA MAÑANA: A las 3'30 y 6'30 tarde. La representación de **Oberammergau** en Valencia.

DIMAS DIMAS - DIMAS

La conversión de Artajey Acontecimiento teatral. El mayor de los éxitos.

Colonias de San Vicente

Escuela de Reforma, establecida en Godella

Necesitando esta benéfica institución construir una capilla y talleres-escuela para la educación de los niños y niñas delincuentes y abandonados, solicita una limosna a fin de poder realizar las indicadas obras.

El presidente, doctor don Ramón Gómez Ferrer, el secretario, don Mariano Ribera Cañizares, el tesorero, don Francisco Tarín Ibáñez.

Los donativos pueden enviarse a casa del señor tesorero, calle de Pascual y Cien, 2, principal, quien entregará el correspondiente recibo.

El general Elío y su tiempo
Por don Luis Mingos Alborn
42 páginas. Número de grabados
4 pesetas

Diario de Valencia

NUMERO SUELTO
10 céntimos

AL CERRAR Barcelona

Barcelona, 4.	
Bolsa	Bolsin
4 ^o interior...	8540
4 ^o exterior...	8540
Columbal...	6475
Ac. Ferroc. Norte...	6465
Andaluz...	5310
Orensá...	6000
Obligs. adheridas...	6525
Gran Metro...	0000
Transversal...	13250
Francés...	4320
Libres...	3232
Marcos...	—

Consejo de guerra sumarísimo

Después del dictamen del auditor de la región, a las nueve de la mañana de hoy, en el cuartel del séptimo regimiento de artillería gruesa, en Mataró, se ha constituido un Consejo de Guerra en juicio sumarísimo, para ver y fallar la causa instruida contra el paisano Eduardo Bas, acusado de desobediencia a la autoridad militar y agresión a fuerza armada.

Después de la lectura del apuntamiento fue interrogado el procesado, que negó toda participación en los hechos que se le imputan. La causa quedó concluida para sentencia.

La impresión es de que el procesado será condenado a 17 años de prisión.

No sabe nada

El gobernador civil ha dicho no sabe nada del rumor circulado que asegura que el general Barrera será nombrado general en jefe de las fuerzas de Marruecos, en sustitución del general Aizpuru.

El desfalco en los Juzgados

El desfalco que hace días se descubrió en la secretaría del Juzgado del Oeste, y que según parece asciende a más de 100.000 pesetas, por el cual están procesados el secretario y varios oficiales, parece que tiene ramificaciones en diversas secretarías de Juzgados de esta ciudad, entre ellas la del Hospital, el secretario del cual ha presentado denuncia contra un empleado que, falsificando firmas, cobró unas 30.000 pesetas.

Se hacen diligencias para averiguar si ha habido anomalías pecuniarias en otras dos secretarías. Según se asegura, han sido presentadas otras denuncias contra otros funcionarios.

El alcalde, enfermo

Sigue la expectación por la ausencia del alcalde en su despacho de la Alcaldía, circulando rumores de haber dimitido el cargo con carácter irrevocable. Los asuntos de carácter urgentes los ha firmado hasta anoche en su domicilio.

Para esta tarde se esperaba la notificación oficial de la enfermedad del alcalde y el nombramiento de alcalde interino a favor del primer teniente de alcalde.

Se asegura que si el alcalde señor Alvarez de la Campa renuncia a la Alcaldía, muchos de los concejales nombrados no tomarán posesión del cargo.

Escándalo en un festival

Esta noche se ha celebrado en El Dorado un festival organizado por la revista «El galante». Asistió numeroso público.

Entre los números del programa figuraba una sardana que había de ser cantada. Parte del público se pronunció a favor de que se cumpliera el programa, y parte, opuesto a que cantara la sardana.

Se produjo un gran escándalo. Trunfaron quienes querían que se cumpliera el programa anunciado.

Templando gaitas

Han tenido una reunión el presidente de la Mancomunidad y el gobernador civil. Aunque se guarda reserva, se sabe que el objeto de la reunión fue cambiar impresiones acerca de la constitución del Ayuntamiento.

Varios concejales de los nombrados parece que no están dispuestos a aceptar el cargo. Sobre esto ha versado la entrevista, tratándose de suavizar asperezas.

Fusión de casinos

Se han fusionado las entidades tradicionalistas Crt de Patria y Centro Jaimista del distrito II.

Abogado

En la rotunda del puerto ha aparecido flotando sobre las aguas el cadáver de Antonio Benet, cuyas ropas fueron halladas el 27 de

Marzo con una indicación de que fueran llevadas a su casa.

Madrid

Madrid, 4.	
Bolsa	Bolsin
4 por 100 interior...	7025
4 por 100 interior fin mes...	7020
5 por 100 amortizable...	9510
4 por 100 amortizable...	8900
Banco de España...	57900
Tabacaleras...	25000
4 por 100 exterior...	8515
Francés...	4320
Libres...	3232
Marcos (el millón)...	6000

Agresión

En la calle del Hospital ha sido agredido José Coll, que ha resultado con lesiones de poca importancia.

Noticias de Melilla

Melilla.—Las baterías de Loma Roja dispersaron concentraciones enemigas. Los rebeldes hostilizaron los servicios avanzados frente a Dar Mizian.

Desde Tizzi Assa y Principal se lanzaron granadas contra el enemigo, que hostilizaba.

Una granada estalló contra un parapeto, hiriendo al cabo de Artillería Pascual Moreno y a los soldados de la misma arma Ramón Alcázar y Fernando Pizarro, siendo curados en Tafersit.

Ha quedado nuevamente interrumpida la comunicación telefónica entre Dar Quebdani y Afrau.

Más comisiones

Además de las comisiones recibidas esta tarde por el marqués de Estella, figura una de Yecla, que le habló de asuntos de aguas; otra del Tiro Nacional, y otra de navieros, formada por Arriuce de Ibarra, Dómine, Barrera Masí y barón de Sarrástegui, quienes le hablaron de problemas de la Marina civil y comunicaciones marítimas.

También recibió al general Cabanellas y al delegado gubernativo de Azpeitia.

El consejo ferroviario

La sesión de esta tarde del Consejo Ferrovioario presentó como singularidad no haber votaciones, a pesar de discutirse con gran detenimiento cada cuestión, en algunos puntos habra palabra por palabra por los representantes de las Compañías.

Los acuerdos fueron tomados por unanimidad, incluso por parte de los usuarios y obreros. El martes se reunirá de nuevo.

Más noticias de Melilla

Melilla.—Acompaña al cadáver del teniente Sáez de Tejada el capellán de la familia, Víctor Gil, que ha llegado esta mañana con dicho objeto.

Mañana se obsequiará con un banquete al teniente aviador Burget, por su heroico comportamiento.

Las baterías de Isen Lasen destruyeron fortificaciones enemigas. Un aparato pilotado por el teniente Burgete ha aterrizado en Tafersit con averías en el motor, sin novedad.

Varios desconocidos agredieron en el campo al legionario José Sembrado, hirindole.

Ha regresado de Tafersit el equipo quirúrgico que dirige el comandante médico Angel Capa.

Con ocasión de hallarse en el camino cubierto que conduce al Paso del Señorío el teniente del Tercio Luis Rueda, ha ocurrido un desprendimiento de tierra, resultando herido.

Se le condujo a la enfermería de Tafersit, y después trasladado a la plaza.

La tercera escuadrilla de aviación, al mando del comandante Romero, reconoció los lugares rebeldes, sin novedad.

Ha llegado el comandante del Tercio condecorado con la cruz de San Fernando, don José Avide, con objeto de ver a su hermano Pedro, teniente del Tercio, que resultó herido días pasados hallándose en la posición de Viernes.

En breve se celebrará una fiesta militar en Ben Tiev, con objeto de imponer la medalla de Sufrimientos por la Patria a varios legionarios. A otros se les concederán galones de sargento y cabo.

También se distribuirán cinco premios de mil pesetas entre los legionarios que se comportaron heroicamente en acciones libradas en este territorio.

Ha quedado en las posiciones de Viernes, Benítez y bloca de Tizzi Assa la cuarta bandera del Tercio, que manda el comandante Figueroa.

Los futbolistas uruguayos

El próximo domingo llegará el equipo uruguayo de fútbol que jugará contra el Celta.

Un representante del Atlético de Madrid ha concertado con los jugadores uruguayos dos partidos con dicha Sociedad, por los cuales se les abonarán 25.000 pesetas.

También tienen contratados otros dos partidos en Lisboa, por los que percibirán diez mil duros.

Noticias de Melilla

Melilla.—Las baterías de Loma Roja dispersaron concentraciones enemigas. Los rebeldes hostilizaron los servicios avanzados frente a Dar Mizian.

Desde Tizzi Assa y Principal se lanzaron granadas contra el enemigo, que hostilizaba.

Una granada estalló contra un parapeto, hiriendo al cabo de Artillería Pascual Moreno y a los soldados de la misma arma Ramón Alcázar y Fernando Pizarro, siendo curados en Tafersit.

Ha quedado nuevamente interrumpida la comunicación telefónica entre Dar Quebdani y Afrau.

Más comisiones

Además de las comisiones recibidas esta tarde por el marqués de Estella, figura una de Yecla, que le habló de asuntos de aguas; otra del Tiro Nacional, y otra de navieros, formada por Arriuce de Ibarra, Dómine, Barrera Masí y barón de Sarrástegui, quienes le hablaron de problemas de la Marina civil y comunicaciones marítimas.

También recibió al general Cabanellas y al delegado gubernativo de Azpeitia.

El consejo ferroviario

La sesión de esta tarde del Consejo Ferrovioario presentó como singularidad no haber votaciones, a pesar de discutirse con gran detenimiento cada cuestión, en algunos puntos habra palabra por palabra por los representantes de las Compañías.

Los acuerdos fueron tomados por unanimidad, incluso por parte de los usuarios y obreros. El martes se reunirá de nuevo.

Más noticias de Melilla

Melilla.—Acompaña al cadáver del teniente Sáez de Tejada el capellán de la familia, Víctor Gil, que ha llegado esta mañana con dicho objeto.

Mañana se obsequiará con un banquete al teniente aviador Burget, por su heroico comportamiento.

Las baterías de Isen Lasen destruyeron fortificaciones enemigas. Un aparato pilotado por el teniente Burgete ha aterrizado en Tafersit con averías en el motor, sin novedad.

Varios desconocidos agredieron en el campo al legionario José Sembrado, hirindole.

Ha regresado de Tafersit el equipo quirúrgico que dirige el comandante médico Angel Capa.

Con ocasión de hallarse en el camino cubierto que conduce al Paso del Señorío el teniente del Tercio Luis Rueda, ha ocurrido un desprendimiento de tierra, resultando herido.

Se le condujo a la enfermería de Tafersit, y después trasladado a la plaza.

La tercera escuadrilla de aviación, al mando del comandante Romero, reconoció los lugares rebeldes, sin novedad.

Ha llegado el comandante del Tercio condecorado con la cruz de San Fernando, don José Avide, con objeto de ver a su hermano Pedro, teniente del Tercio, que resultó herido días pasados hallándose en la posición de Viernes.

En breve se celebrará una fiesta militar en Ben Tiev, con objeto de imponer la medalla de Sufrimientos por la Patria a varios legionarios. A otros se les concederán galones de sargento y cabo.

También se distribuirán cinco premios de mil pesetas entre los legionarios que se comportaron heroicamente en acciones libradas en este territorio.

Ha quedado en las posiciones de Viernes, Benítez y bloca de Tizzi Assa la cuarta bandera del Tercio, que manda el comandante Figueroa.

En el Hospital Dike se curó al legionario Mauricio Rodríguez, que se hirió en una pierna con ocasión de dispararse el fusil.

Firma del día

Don Alfonso ha firmado hoy los siguientes decretos:

Guerra.—Que el divisionario don Alfonso Reyes Barbé cese en el mando de la 16 división y Gobierno militar de León, pasando a la reserva por edad.

Le sustituye en dicho cargo el intendente de división don Cayetano Leme Rivas, que desempeña igual cargo en la séptima región.

Nombrando inspector de Sanidad Militar de la tercera región al inspector médico de segunda, a don José Fernández, que desempeña igual cargo en la segunda región.

Promoviendo a brigadier al coronel de Artillería don Joaquín Daroqui Suárez en la vacante por ascenso de don Jerónimo Marten Fernández.

Proponiendo el mando de la segunda brigada de Cazadores de Tetuán al coronel de Infantería don José Irigoyen Torres, y para el batallón de Cazadores de Barbastro al teniente coronel de Infantería don José Delgado Toro.

Idem el cargo de interventor militar de la segunda región al interventor de distrito don Gonzalo Fernández de Córdoba, y para el Gobierno militar de Gran Canaria al comisario de Guerra de primera don Joaquín Delgado Blanco.

Gobernación.—Nombrando comisario jefe de la Brigada de Valencia a don Gabriel Sánchez Vidal, ex comisario de primera y que está declarado apto para el ascenso.

Estado.—Declarando disponible a don Francisco Reinoso Matos, embajador extraordinario cesante. Idem supernumerario a don Julio Galarza Peris, residente y disponible.

Nombrando a don José Beneyto Rostand secretario de primera de la Legación de Chile.

Noticias de Tetuán

Tetuán.—Se declaró un incendio en un barracón destinado a garage, donde había unos camiones militares, propagándose las llamas a varios coches.

Acudieron las autoridades militares de la plaza, el servicio de incendios y algunos ingenieros militares que lograron localizar el incendio.

No ocurrieron desgracias. A primera hora de la madrugada se retiraban las fuerzas, dejando sólo un retén montado.

Se espera la llegada del interventor principal de Guerra y Marina, jefe de las fuerzas navales de la zona, que se alojará en estas inmediaciones a las órdenes del alto comisario.

Patatas para seis días

Almería.—Merced a las gestiones del alcalde se ha abastecido el mercado de patatas para seis días. El kilo se vende a 45 céntimos.

El concierto económico

Bilbao.—El presidente de la Diputación ha manifestado que en breve se aplazará la discusión suscitada en torno del concierto económico.

Conferenció con los presidentes de las Diputaciones de Guipúzcoa y Alava, los cuales el domingo marcharán a Madrid.

Los soldados bilbainos

Bilbao.—Esta tarde los soldados bilbainos han enviado un escrito al marqués de Estella, solicitando que la ley de Reclutamiento favorezca a los soldados de cuota del año 21 que están en Africa perdonándoles el tiempo que les queda por cumplir en aquel territorio.

Hace frío

Lérida.—Ha descendido mucho la temperatura, nevando en toda la comarca de Garriga.

La catástrofe de Algaba

Sevilla.—Comunican de la Algaba que todavía no han aparecido los cadáveres que faltan, con motivo del hundimiento del puente. Se cree que éstos continúan entre los escombros del puente hundido.

El Ayuntamiento costeará un solemne funeral cuando aparezcan los demás cadáveres.

Aislado por el temporal

Málaga.—El alcalde de Benadid se ha dirigido al gobernador, dándole cuenta de que a causa de los recientes temporales el pueblo se halla aislado desde hace 16 días, no recibiendo correspondencia.

Conferencia

Málaga.—Durante los días 7, 8 y 9 darán conferencias en la Universidad los catedráticos señores García, Oviedo, Villanova y Castellón para divulgar el nuevo régimen municipal.

A limpiar fondos

Ferrol.—Procedente de Bilbao ha llegado el vapor trasatlántico «Cristóbal Colón», que será varado en el dique Victoria Eugenia para limpiar fondos.

Repatriados por enfermos

Cádiz.—Procedente de Larache ha llegado el «Isla de Menorca», trayendo ocho oficiales y 130 clases y soldados de diferentes cuerpos, con licencia temporal, por enfermos.

También ha llegado el torpedero «Número 14» y el «María de Molina».

Los restos del teniente Sáez

Málaga.—En el correo de Melilla han llegado los restos del teniente Sáez de Tejada.

Mañana, en el expreso de Andalucía, saldrán para Madrid.

Protección al marco

Berlín.—El presidente del imperio ha firmado una orden obligando al pago de 500 marcos oro a todo súbdito alemán que quiera marchar al extranjero.

Se excluyen únicamente a los enfermos, emigrantes, corredores de comercio y periodistas. La disposición tiende a proteger el marco.

La orden ha causado gran sensación.

Los franceses avanzan

Berlín.—Las tropas francesas han realizado un avance al Norte de Ebersend.

Muchas casas de la ciudad han quedado comprendidas en los terrenos ocupados.

El señor Calvo Sotelo a Burgos

Burgos.—Invitado por el diario «El Castellano», vendrá a ésta el señor Calvo Sotelo, para dar una conferencia sobre el nuevo Estatuto municipal.

Noticias oficiales de Africa

Zona oriental.—Se ha llevado sin novedad convoy a las posiciones de Tizzi Assa y Benítez.

En la primera de las citadas posiciones estalló una granada de fusil, hiriendo gravemente a un cabo de Artillería.

En el campamento de Drius se ha suicidado el alférez de la Escala de Reserva Francisco Esteban, disparándose un tiro.

En la zona occidental, sin novedad.

Contra los caseros

Londres.—En la sesión celebrada esta tarde en la Cámara de los Comunes, el Gobierno declaró que el lunes someterá nuevamente a la Cámara el proyecto amparando a los inquilinos sin trabajo contra los desahucios.

En la reforma se obliga al pago a las autoridades locales del importe de los alquileres de dichos individuos para evitar el desahucio.

Un diputado laborista anunció que combatirá esta reforma, porque las autoridades de Escocia están en malas condiciones financieras, estimando que tal carga deben soportarla los caseros.

Entrevista

París.—El embajador de Alemania se ha entrevistado esta tarde con el presidente del Gobierno.

Tromba marina

Roma.—Una tromba marina ha causado grandes daños en los alrededores de Veneto.

Banco en quiebra

Berlín.—El Banco de Francfort ha hecho suspensión de pagos. El pasivo de dicho Banco se eleva a 400.000 marcos oro.

Huelga ferroviaria

Berlín.—Los ferroviarios de Elberfeld, Karlsruhe, Nuremberg y Vagdeburgo se han declarado en huelga por no acceder las Compañías al aumento de salarios que reclamaban.

El ministro de Transportes hace gestiones cerca de las Compañías ferroviarias para que se hagan algunas concesiones a los ferroviarios huelguistas y se resuelva el conflicto rápidamente.

Sello conmemorativo

París.—Ha sido presentado en la Cámara un proyecto de resolución tendiendo a la creación de un sello postal que lleve la efigie del Arco del Triunfo, con las fechas primero de Agosto de 1914 y 11 de Noviembre de 1918, fechas de la declaración de guerra y de la firma del armisticio.

Este sello sería puesto a la venta el 11 de Noviembre de 1924, aniversario del armisticio.

De las elecciones de Buenos Aires

Buenos Aires.—Mañana habrá terminado el escrutinio de las elecciones.

Los socialistas llevan gran ventaja.

La ratificación del Tratado de Lausana

París.—La comisión de Negocios extranjeros de la Cámara ha adoptado por unanimidad las conclusiones de su ponente, favorables a la ratificación del Tratado de Lausana.

La respuesta alemana sobre el control

París.—La Conferencia de embajadores que se reunirá el sábado próximo, se ocupará sin duda de la

respuesta alemana a su nota relativa al control militar interalado.

El nombre de Ludendorff

Berlín.—Continúa siendo el tema preferente de todos los comentarios la abolición de Ludendorff.

Interrogado por los periodistas el conde Westarp, ha declarado: «El nombre de Ludendorff constituye un tesoro nacional, que permanecerá durante siglos.»

El movimiento nacional que pone de relieve la obra de Bismark, debe permanecer unido a la Monarquía constitucional.»

Incidentes

Leipzig.—Han ocurrido numerosas colisiones entre nacionalistas y comunistas.

La policía se ha visto precisada a intervenir.

Vapor incendiado

Londres.—Comunican de Oudán (Egipto) que el vapor «Frangistan», a bordo del cual se declaró un incendio, ha podido llegar a este puerto antes de ser completamente destruido por las llamas.

Los 120 peregrinos que se dirigían a la Meca fueron transbordados en alta mar a otro vapor que había acudido en auxilio de los siniestrados.

Todo el cargamento de algodón que llevaba el vapor ha quedado destruido.

Temporal en Mar del Plata

Buenos Aires.—El aguaje ha causado en Mar del Plata considerables daños.

Tremendos vendavales barrieron la orilla, derrumbándose algunos muelles pequeños.

El vapor italiano «Monte Pasubio» quedó varado en Necochea.

El buque argentino de carga «América» ha pedido auxilio por telegrafía sin hilos; pero no ha sido posible hasta ahora prestárselo.

Las relaciones hispanonorteamericanas

Washington.—Los despachos recibidos de Barcelona referentes a la cordial acogida dispensada a los marineros del crucero «Pittsburgh» y el proyecto de erección de un monumento a los españoles muertos en Cavite, han aumentado la cordialidad de las relaciones hispanonorteamericanas.

La Asociación de veteranos de guerras extranjeras ha expresado su calurosa aprobación por el honor que quiere rendirse a los héroes españoles.

De Nicola retira su candidatura

Nápoles.—El ex presidente de la Cámara, señor De Nicola, candidato de la lista fascista, debía pronunciar esta mañana un discurso electoral.

Los socialistas pidieron intervenir para rebatir los argumentos de De Nicola.

El ex presidente de la Cámara envió ayer una carta al Comité electoral, en la cual declara que retira su candidatura para evitar incidentes, y termina expresando su deseo de que triunfe la lista fascista.

No es seguro que el Tratado con Alemania sea ratificado

Washington.—La oposición a las cláusulas del Tratado con Alemania, concediendo a la navegación alemana los mismos privilegios de que gozan los armadores norteamericanos, ha ido creciendo en las sesiones celebradas por el Comité senatorial. Créese posible que el Tratado no sea ratificado por ahora.

Según parece, la mayoría del Comité está en favor de la revisión de todos los Tratados, a fin de asegurar a los armadores norteamericanos un trato preferente, lo cual introduciría un cambio en la política extranjera de los Estados Unidos.

Moses, miembro del Comité, ha dicho que no les anima adhesión alguna contra Alemania, sino que el único objeto del Comité es salvaguardar los intereses de los súbditos norteamericanos.

NOVEDADES

El mal paso

Novela de la Colección PRINCESA
4 pesetas

La miseria de las naciones

por L. CABREJO

Cómo se pretende arruinar a España.—La maniobra contra la peseta.—Modo de recuperar las pesetas invertidas en marcos.
350 pesetas.

Mosquilla y su perro

en un viaje subterráneo
Deliciosa fantasía contada a los niños
050 pesetas

De venta en la LIBRERIA CHIRIVELLA y demás librerías

Año X